
 
 

 

 

INFORMATIVO DA CÂMARA 
 Informativo Oficial do Poder Legislativo de Coronel Xavier Chaves – MG  |  Ano: 005   |   Edição: 021   |   março e abril de 2025   |    Pág. 1 

Câmara Municipal de Coronel Xavier 
Chaves – Minas Gerais 
 

 
Praça Eduardo Chaves, 73, Centro 
Coronel Xavier Chaves – MG 
CEP 36.330-000 
* Instalada provisoriamente na sala da quadra 
poliesportiva Padre Francisco Rodrigues 
Lustosa, devido à obra de reforma geral. 
Telefone: (32) 3216-1053 (opção 8) / ramal 145 
E-mail: contato@camaracxc.mg.gov.br 
Website: www.camaracxc.mg.gov.br/site/ 
Transmissão ao vivo das reuniões: 
https://www.youtube.com/@camaramunici
palcoronelxavi4899/streams 

 
Vereadores - 16ª Legislatura: 2025/2028 
 
Almir Rogério Moreira - REDE 
Andréia Inês de Andrade Sousa - REDE 
Carlos Roberto Jesus da Silva- REDE 
Cleber Cristiam Beraldo - PT 
Clóvis Antônio da Silva - PSDB 
Eduardo Henrique Gouvea de Mendonça - PRD 
Sábatha Resende Chaves Assunção - PRD 
Valéria Cristina Jaques - PSD 
Whering Aires Cardoso - PSDB 
 

 
 
Mesa Diretora Biênio: 2025/2026 
 

Presidente: Sábatha Resende Chaves Assunção 
Vice-Presidente: Carlos Roberto Jesus da Silva 
Secretário: Whering Aires Cardoso 
Suplente de secretária: Andréia Inês de Andrade 
Sousa 
 

MARÇO / 2025 
 
4ª Reunião Ordinária do 1º Período 
Data: 10 de março de 2025 
 
Presença dos vereadores Almir Rogério Moreira, 
Andréia Inês de Andrade Sousa, Carlos Roberto Jesus 
da Silva, Cleber Cristiam Beraldo, Clovis Antonio da 
Silva, Eduardo Henrique Gouvea de Mendonça, 
Sábatha Resende Chaves Assunção, Valeria Cristina 
Jaques e Whering Aires Cardoso.  
 

Iniciando a pauta, representantes do setor de finanças do 
Executivo Municipal de Coronel Xavier Chaves prestaram 
esclarecimentos sobre a execução orçamentária 
municipal, com apresentação de relatórios da lei 
orçamentária anual de 2025, contendo receita prevista, 
despesas fixadas, contribuições correntes, origem e 
destinação dos recursos públicos e índices 
constitucionais, conforme convite do senhor vereador 
Clovis Antônio da Silva registrado na sessão anterior.  
 

 
 
Na sequência da ordem do dia, o Substitutivo ao Projeto 
de Lei nº 183, de 10 de março de 2025, de autoria do 
senhor vereador Cleber Cristiam Beraldo, que “Institui 
transparência dos eventos e dá outras providências”, ficou 
em tramitação nesta Casa Legislativa.  
 
A seguir, foi informado que o Projeto de Lei nº 184, de 07 
de fevereiro de 2025, de autoria do senhor vereador 
Cleber Cristiam Beraldo, que “Dispõe sobre a inclusão da 
carne de peixe no cardápio da merenda escolar, assim 
como autoriza a distribuição de cereal (similar a sucrilhos) 
com leite aos alunos da rede pública municipal”, foi 
retirado de pauta pelo autor.  
 
Também foi informado que o Projeto de Lei nº 185, de 17 
de fevereiro de 2025, de autoria da senhora vereadora 
Andréia Inês de Andrade Sousa, que “Dispõe sobre a 
isenção do pagamento de taxa de inscrição em concursos 
públicos e processos seletivos municipais para pessoas 
com deficiência no âmbito no Município de Coronel Xavier 
Chaves e dá outras providências”, foi encaminhado para 
análise da Comissão de Legislação, Justiça e Redação 
Final.  
 
Seguindo a pauta, o Projeto de Lei nº 186, de 18 de 
fevereiro de 2025, de autoria do senhor vereador Eduardo 
Henrique Gouvea de Mendonça, que “Cria coleta de 
sangue domiciliar “Projeto Melhorando Vidas” e dá outras 
providências”, continuou em tramitação na Comissão de 
Educação, Saúde e Assistência e que também foi 
encaminhado para a Comissão de Legislação, Justiça e 
Redação Final desta Casa Legislativa.  
 
Usando da palavra, o presidente da Comissão de 
Educação, Saúde e Assistência, senhor vereador Whering 
Aires Cardoso, informou que foi realizada reunião da 
comissão e solicitou ao senhor vereador Eduardo 
Henrique Gouvea de Mendonça entre em contato com a 
secretária municipal de Saúde, Rita de Cássia Aguiar 
Barbosa, para analisar o Projeto de Lei nº 186/2025.  
 
Seguindo a palavra, o senhor vereador Eduardo Henrique 
Gouvea de Mendonça afirmou que irá aguardar parecer 
da Comissão de Educação, Saúde e Assistência sobre o 
Projeto de Lei nº 186/2025.  
 
Seguindo os trabalhos, foi apresentado o Projeto de Lei 
nº 1.397, de 07 de fevereiro de 2025, que “Altera Lei 
Municipal nº 977 de 08 de novembro de 2011 e dá outras 
providências”, passando o inciso I do art. 2º a vigorar com 
a seguinte redação: “ I - substituição, durante 
impedimento, afastamento ou licença do titular do cargo, 
caracterizado por gozo de férias, licença-prêmio, auxílio-
doença, licença gravídica, licença não remunerada para 
tratar de interesse particular, entre outras hipóteses 
previstas na legislação vigente;”.  

Com a palavra, o procurador geral do Município, João 
Pedro Sousa Camargos, solicitou que o Projeto de Lei nº 
1.397/2025 seja caracterizado como “complementar”.  
Após deliberação em Plenário, o Projeto de Lei 
Complementar nº 1.397/2025 obteve aprovação por 
unanimidade.  
 
A seguir, o Substitutivo ao Projeto de Lei nº 187, de 07 
de março de 2025, de autoria do senhor vereador Cleber 
Cristiam Beraldo, que “Dispõe sobre a contratação de 
Microempreendedores Individuais (MEIS) para serviços e 
aquisição de produtos no Município de Coronel Xavier 
Chaves e dá outras providências”, ficou em tramitação 
nesta Casa Legislativa.  
 
Em seguida, foi agendada reunião da comissão de 
Finanças, Orçamento e Tomadas de Contas para o dia 20 
(vinte) de março de 2025 (dois mil e vinte e cinco), à 17:30 
horas para análise do Parecer Prévio do TCE-MG – 
Tribunal de Contas do Estado de Minas Gerais referente 
às Contas 2023 (dois mil e vinte e três) do Município de 
Coronel Xavier Chaves - Processo Eletrônico nº 
1.167.515.  
 
Seguindo a pauta, foram registradas a seguintes 
indicações:  
 
_ Indicação nº 30/2025, de autoria do senhor vereador 
Cleber Cristiam Beraldo, que solicita que a Prefeitura 
Municipal de Coronel Xavier Chaves estude a 
possibilidade de implantação de plantão médico nos finais 
de semana e feriado;  
 
_ Indicação nº 31/2025, de autoria dos vereadores Almir 
Rogério Moreira, Clovis Antônio da Silva e Cleber Cristiam 
Beraldo, que solicita que a Prefeitura Municipal de Coronel 
Xavier Chaves faça a instalação de bebedouros nos 
espaços públicos nas comunidades rurais do Município, 
garantindo assim o acesso à água potável para todos os 
moradores;  
 
_ Indicação nº 32/2025, de autoria do senhor vereador 
Cleber Cristiam Beraldo, que solicita que a Prefeitura 
Municipal refaça a passagem de água e colocação de 
asfalto no trecho aproximadamente de 300 metros entre 
os municípios de Coronel Xavier Chaves e São João del-
Rei na comunidade do Barreiro;  
 
_ Indicação nº 33/2025, de autoria dos vereadores Almir 
Rogério Moreira, Clovis Antônio da Silva e Cleber Cristiam 
Beraldo, que solicita que a Prefeitura Municipal de Coronel 
Xavier Chaves faça a construção de um palco para 
eventos no parque de exposições;  
 
_ Indicação nº 34/2025, de autoria da senhora vereadora 
Andréia Inês de Andrade Sousa, que solicita a instituição 
de um Programa Municipal ou um Projeto de Lei de 
Atenção à Saúde da Mulher no Climatério/Menopausa; 
 
_ Indicação nº 35/2025, de autoria da senhora vereadora 
Andréia Inês de Andrade Sousa, que solicita a 
implantação de um Programa Municipal de 
credenciamento de médicos especialistas para atender às 
demandas da população de Coronel Xavier Chaves nas 
áreas de Cardiologia, Ortopedia, Geriatria, Neurologia 
Pediátrica;  
 
_ Indicação nº 36/2025, de autoria da senhora vereadora 
Andréia Inês de Andrade Sousa, que solicita que seja 
realizado a recuperação do gramado da Praça Central;  
 
_ Indicação nº 37/2025, de autoria dos vereadores Almir 
Rogério Moreira, Clovis Antônio da Silva e Cleber Cristiam 
Beraldo, que solicita a construção de uma garagem ao 
lado galpão leiteiro do Parque de Exposições João Batista 
Assunção para a frota dos veículos da Prefeitura 
Municipal;  
 
_ Indicação nº 38/2025, de autoria do senhor vereador 
Almir Rogério Moreira, que solicita que a Prefeitura 
Municipal de Coronel Xavier Chaves faça a colocação de 
três bancos e melhoria da praça localizada na Rua 
Antônio de Pádua Silva no Bairro Nossa Senhora da 
Conceição;  
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_ Indicação nº 39/2025, de autoria da senhora vereadora 
Andréia Inês de Andrade Sousa, que solicita que seja feita 
a manutenção das guaritas de pontos de ônibus já 
existentes na comunidade do Planalto de Fátima e 
também a construção de novas guaritas em frente à 
capela, na entrada do sítio das Rosas e na entrada do 
Aquavile; e  
 
_ Indicação nº 40/2025, de autoria do senhor vereador 
Whering Aires Cardoso, que solicita que a Prefeitura 
Municipal de Coronel Xavier Chaves arrume os bloquetes 
da Avenida Prefeito João Batista de Resende, assim como 
no Bairro Nossa Senhora da Conceição, ruas da Saudade, 
São Pedro, Nossa Senhora do Carmo, São Francisco de 
Assis e São Jorge.  
 
Com a palavra, o senhor vereador Almir Rogério Moreira 
registrou a indicação verbal que solicita que a Prefeitura 
Municipal de Coronel Xavier Chaves estude a 
possibilidade de aquisição de tendas para serem 
utilizadas em eventos realizados pelo Executivo Municipal.  
 
Seguindo a palavra, o senhor vereador Cleber Cristiam 
Beraldo solicitou que a Prefeitura Municipal de Coronel 
Xavier Chaves providencie a elaboração de um projeto 
arquitetônico para construção de um palco para eventos 
no parque de exposições e encaminhe cópia do mesmo 
para o Legislativo Municipal, objetivando a obtenção de 
recursos financeiros através de emendas parlamentares 
para execução desta obra.  
 
A seguir, a senhora vereadora Andréia Inês de Andrade 
Sousa parabenizou a comissão organizadora pela 
realização do carnaval de Coronel Xavier Chaves de 2025 
(dois mil e vinte e cinco).  
 
Andréia também sugeriu a participação da fanfarra 
municipal na próxima edição do carnaval de Coronel 
Xavier Chaves, considerando que a mesma não foi 
convidada a se apresentar na edição deste ano, conforme 
relatos de seus integrantes.  
 
Novamente com a palavra, o senhor vereador Cleber 
Cristiam Beraldo registrou Moção de Congratulações aos 
organizadores do Carnaval CXC Folia 2025, extensivo ao 
excelentíssimo senhor Prefeito Municipal, Sidinei Resende 
Paiva, aos foliões, à Bateria, à Secretária Municipal de 
Cultura e aos responsáveis pelos Blocos, pelos excelentes 
trabalhos realizados, pela programação cultura rica e 
diversificada, ressaltando a energia e o entusiasmo 
transmitido durante o evento.  
 
Cleber também sugeriu que a Prefeitura Municipal de 
Coronel Xavier Chaves estude a possibilidade de resgatar 
a Bateria Unidos do Sapucaiu, o Bloco do Engenho, 
juntamente com o Bloco do Zé Carreiro, na próxima 
edição do carnaval de Coronel Xavier Chaves, visando 
valorizar a cultura existente.  
 
Seguindo os trabalhos, o senhor vereador Carlos Roberto 
Jesus da Silva registrou as seguintes indicações verbais: 
_ Que o Executivo Municipal de Coronel Xavier Chaves, 
através dos órgãos responsáveis, faça a cobrança das 
empresas que estão executando obras públicas no 
Município, considerando o atraso em algumas obras, 
como a construção de galpão no Centro Afro-
Descendente – COSNEC; _ Que a Prefeitura Municipal 
faça mutirão de limpeza das ruas do Bairro Vila Fátima, 
considerando que algumas ruas estão com o atraso no 
serviço de varrição por falta de funcionários; _ Que o 
Setor de Saúde Municipal analise a possibilidade de 
implantação de plantão médico com atendimento 24 horas 
por dia; _ Que seja feito reparo do calçamento da estrada 
da comunidade da Invernada, considerando a ocorrência 
de danos nos veículos causados pelas pedras soltas, até 
que seja colocado asfalto no local; _ Que seja utilizada a 
churumeira para molhar as estradas rurais do Município, 
visando auxiliar na diminuição da poeira; e _ Que a 
Prefeitura Municipal, através do setor responsável, faça 
uma análise sobre a possibilidade de instalação de uma 
antena de TV digital comunitária.  
 
Na sequência, o senhor vereador Whering Aires Cardoso 
solicitou que o setor de obras da Prefeitura Municipal de 
Coronel Xavier Chaves termine de executar a manutenção 

de todas as estradas em cada comunidade rural, antes de 
iniciar o serviço em outra comunidade, considerando que 
ficam trechos inacabados.  
Whering também solicitou que o setor de obras faça a 
recolocação de pedras nos locais onde existem de 
buracos nos calçamentos das estradas rurais.  
 
Em seguida, o senhor vereador Eduardo Henrique 
Gouvea de Mendonça registrou indicações verbais, 
conforme a seguir: _ Que o secretário municipal de obras 
providencie a instalação de três postes próxima à 
residência do senhor Gabriel na localidade das Três Ponte 
em São Caetano, considerando ser impossível transitar 
durante a noite no local; _ Que seja feita a coleta de lixo 
na zona rural mais de uma vez por semana ou colocação 
de caçamba, considerando os transtornos causados à 
população, conforme solicitação da Daniele do Planalto de 
Fátima; _ Que o secretário municipal de obras providencie 
a instalação de uma pena d’água na residência do 
Arnaldo, com canalização de um trecho de 150 metros 
após a residência do Larião nas Três Pontes; _ Que a 
secretaria municipal de saúde analise a possiblidade de 
melhoria na renovação de receitas brancas de uso 
contínuo sem a necessidade de consulta médica; _ 
Providência referente ao mata-burro localizado entrada de 
Coronel Xavier Chaves sentido a comunidade de São 
Caetano, considerando o mau estado de conservação e a 
funcionalidade do mesmo; _ Que seja destombada a placa 
de identificação da comunidade de São Caetano 
localizada na entrada de acesso pela rodovia MGC-383.  
 
A seguir, o senhor vereador Clovis Antônio da Silva 
registrou Moção de Congratulações ao servidor público 
municipal, senhor Marcelo Nascimento Ferreira, pelo 
trabalho desempenhado na unidade de saúde do 
Município de Coronel Xavier Chaves, destacando o 
atendimento prestado à população.  
 
Clovis também reforçou a indicação de priorização de 
atendimento ao turista no Município de Coronel Xavier 
Chaves, com o funcionamento da Casa de Cultura e 
abertura da Igreja de Pedra.  
 
Ainda com a palavra, Clóvis solicitou que seja solicitada a 
conclusão das obras de reforma dos vestiários do campo 
e dos banheiros da quadra da Praça de Esportes Capitão 
José Anselmo.  
 
Seguindo a palavra, o senhor vereador Cleber Cristiam 
Beraldo registrou as seguintes indicações verbais: _ Que 
seja colocado asfalto e iluminação no calçamento da 
estrada que dá acesso a comunidade da Cachoeira; e _ 
Que seja estudada a possibilidade de publicação da 
previsão de convocação para preenchimento dos cargos 
vagos do concurso público vigente.  
 
Cleber também manifestou sobre a situação dos gatos em 
uma residência no Bairro Nossa Senhora da Conceição, 
sobre os serviços prestados pelas máquinas da Prefeitura, 
sobre os trabalhos realizados pelos médicos no município 
e sobre as transmissões das reuniões desta Câmara.  
 
Usando da palavra, o senhor vereador Whering Aires 
Cardoso registrou a indicação verbal que solicita que a 
Prefeitura Municipal de Coronel Xavier Chaves faça a 
convocação de dois dentistas pelo concurso público para 
preenchimento dos cargos vagos no quadro de servidores 
municipais, visando atender a demanda da população.  
 
Seguindo os trabalhos, a senhora vereadora Sábatha 
Resende Chaves Assunção registrou as seguintes 
indicações verbais: _ Que a secretaria municipal de 
cultura analise uma forma de realização do evento de 
gastronomia sem que seja solicitada a alteração do trajeto 
da procissão da Semana Santa, caso sejam realizados na 
mesma data; _ Que o Executivo Municipal de Coronel 
Xavier Chaves faça uma análise da eficiência do sistema 
de iluminação pública do Município, considerando que 
algumas ruas estão muito escuras; _ Que seja analisada a 
possibilidade de fechamento de uma das ruas do 
Município nos finais de semana para que as crianças 
possam brincar com segurança.  
 
Sábatha também agradeceu ao Executivo Municipal de 
Coronel Xavier Chaves pela substituição das lâmpadas 

queimadas do sistema de iluminação pública do 
Município.  
 
Ainda com a palavra, Sábatha solicitou informações sobre 
a situação de estoque de medicações pela Farmácia de 
Minas Jadir Silva, considerando que tem mês que não há 
o fornecimento de medicações de uso contínuo.  
 
Em pauta, o senhor vereador Carlos Roberto Jesus da 
Silva registrou Moção de Congratulações ao setor de 
saúde do Município de Coronel Xavier Chaves pelo “Dia 
D” de combate ao mosquito da dengue, realizado no dia 
22 de fevereiro de 2025 no Município.  
 
Novamente com a palavra, o senhor vereador Whering 
Aires Cardoso informou sobre a realização do 2º mutirão 
de consultas de oftalmologia no Município de Coronel 
Xavier Chaves nos dias 24, 25 e 26 de março de 2025, 
promovido em parceria com programa do Deputado 
Estadual Lucas Lasmar, sendo também realizados testes 
de acuidade visual com os alunos da Escola Municipal 
Sebastião Patrício Pinto nos dias 13 e 14 de março. 

 
2ª Reunião Extraordinária do 1º Período 
Data: 31 de março de 2025 
 

 
 
Presença dos vereadores Almir Rogério Moreira, 
Andréia Inês de Andrade Sousa, Carlos Roberto Jesus 
da Silva, Cleber Cristiam Beraldo, Clovis Antonio da 
Silva, Eduardo Henrique Gouvea de Mendonça, 
Sábatha Resende Chaves Assunção, Valeria Cristina 
Jaques e Whering Aires Cardoso.  
 
Iniciando a pauta, foi apesentado o Parecer Prévio do 
TCE-MG – Tribunal de Contas do Estado de Minas Gerais 
referente às Contas 2023 (dois mil e vinte e três) do 
Município de Coronel Xavier Chaves - Processo Eletrônico 
nº 1.167.515.  
 
A seguir, foi apresentado o Projeto de Decreto 
Legislativo nº 01, de 20 de março de 2025, que “Aprova 
as contas do Município de Coronel Xavier Chaves, 
exercício 2023”.  
 
Também foi apresentado o Parecer nº 01/2025 da 
Comissão de Finanças, Orçamento e Tomadas de Contas 
referente as contas do Município de Coronel Xavier 
Chaves, exercício de 2023.  
 
Usando da palavra, a presidente da Comissão de 
Finanças, Orçamento e Tomadas de Contas, senhora 
vereadora Andréia Inês de Andrade Sousa, informou que 
foi realizada reunião da comissão no dia 20 de março de 
2025, com participação dos vereadores, Andréia Inês de 
Andrade Sousa, Clovis Antônio da Silva, Eduardo 
Henrique Gouvea de Mendonça e Valéria Cristina Jaques, 
dos servidores do Legislativo Gilsinei Chaves e Carolina 
Almeida Resende (por videochamada), e do controlador 
interno, Tobias Eduardo Chaves Resende Santos, na qual 
foi analisado o Parecer Prévio exarado pelo TCE-MG - 
Tribunal de Contas do Estado de Minas Gerais relativos à 
prestação de contas do Prefeito Sr. Fúvio Olimpio de 
Oliveira Pinto, relativo ao exercício financeiro de 2023 
(dois mil e vinte e três), juntamente com o parecer do 
Ministério Público de Contas do Estado de Minas Gerais. 
Também foi lida a ata da reunião da Comissão de 
Finanças, Orçamento e Tomadas de Contas realizada aos 
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vinte dias do mês de março de dois mil e vinte e cinco. 
Usando da palavra, o senhor vereador Cleber Cristiam 
Beraldo justificou que votará contra o Projeto de Decreto 
Legislativo nº 01/2025 relativo às contas do Município de 
Coronel Xavier Chaves, exercício 2023, baseando nas 
inconsistências detectadas pelo parecer do Ministério 
Público de Contas, como a falta de assinatura do 
controlador interno e do Prefeito no relatório de controle 
interno.  
 
Após deliberação em Plenário, o Projeto de Decreto 
Legislativo nº 01, de 20 de março de 2025, que 
“Aprova as contas do Município de Coronel Xavier 
Chaves, exercício 2023”, foi aprovado com os votos 
favoráveis dos vereadores Almir Rogério Moreira, 
Andréia Inês de Andrade Sousa, Carlos Roberto Jesus 
da Silva, Clovis Antonio da Silva, Clovis Antonio da 
Silva, Eduardo Henrique Gouvea de Mendonça, Valeria 
Cristina Jaques e Whering Aires Cardoso e voto 
contrário do vereador Cleber Cristiam Beraldo. 

 
5ª Reunião Ordinária do 1º Período 
Data: 31 de março de 2025 
 
Presença dos vereadores Almir Rogério Moreira, 
Andréia Inês de Andrade Sousa, Carlos Roberto Jesus 
da Silva, Cleber Cristiam Beraldo, Clovis Antonio da 
Silva, Eduardo Henrique Gouvea de Mendonça, 
Sábatha Resende Chaves Assunção, Valeria Cristina 
Jaques e Whering Aires Cardoso.  
 

 
 
Iniciando a pauta, foi exposto em Plenário o Projeto de 
Lei nº 1.398, de 28 de março de 2025, que “Autoriza 
contribuição financeira especial à Associação do Circuito 
Turístico Trilha dos Inconfidentes para o Programa 
“Caminhos de São Tiago” e dá outras providências", que 
tramita em regime de urgência conforme mensagem ao 
projeto de lei.  
 
Após uso da palavra pelo gestor do Circuito da Trilha dos 
Inconfidentes, Marcus Vinicius da Costa Januário, pela 
Secretária Municipal de Cultura, Turismo, Esporte e Lazer, 
Joelma Conceição Resende, e debate pelos vereadores, o 
Projeto de Lei nº 1.398/2025 obteve aprovação com votos 
favoráveis dos vereadores Almir Rogério Moreira, Andréia 
Inês de Andrade Sousa, Carlos Roberto Jesus da Silva, 
Cleber Cristiam Beraldo, Clovis Antonio da Silva, Valeria 
Cristina Jaques e Whering Aires Cardoso e voto contrário 
do vereador Eduardo Henrique Gouvea de Mendonça.  
 
Seguindo a pauta, foi reapresentado o Substitutivo ao 
Projeto de Lei nº 183, de 10 de março de 2025, de 
autoria do senhor vereador Cleber Cristiam Beraldo, que 
“Institui transparência dos eventos e dá outras 
providências”.  
 
Também foi apresentada a Emenda Modificativa nº 
03/2025 ao Substitutivo do Projeto de Lei nº 183, de 10 de 
março de 2025, de autoria dos vereadores Almir Rogerio 
Moreira, Andréia Inês de Andrade Sousa, Carlos Roberto 
Jesus da Silva e Valeria Cristina Jaques, que modifica a 
redação do § 3º do art. 1º do Projeto de Lei nº 183/2025, 
passando a vigorar com a seguinte redação: “§ 3º A 
divulgação das informações previstas no artigo 1º deve 
ser feita em até 30 (trinta) dias após a realização do 
evento”. Após debate e votação, o Substitutivo ao Projeto 
de Lei nº 183 e a Emenda Modificativa nº 03/2025 
obtiveram aprovação por unanimidade.  
 

Na sequência da ordem do dia, foi reapresentado o 
Projeto de Lei nº 185, de 17 de fevereiro de 2025, de 
autoria da senhora vereadora Andréia Inês de Andrade 
Sousa, que “Dispõe sobre a isenção do pagamento de 
taxa de inscrição em concursos públicos e processos 
seletivos municipais para pessoas com deficiência no 
âmbito no Município de Coronel Xavier Chaves e dá 
outras providências”.  
 
Também foi apresentado o Parecer nº 01/2025 da 
Comissão de Legislação, Justiça e Redação Final que 
opina pela aprovação do Projeto de Lei nº 185/2025. Após 
deliberação em Plenário, o Projeto de Lei nº 185/2025 
obteve aprovação por unanimidade.  
 
A seguir, foi informado que o Projeto de Lei nº 186, de 18 
de fevereiro de 2025, de autoria do senhor vereador 
Eduardo Henrique Gouvea de Mendonça, que “Cria coleta 
de sangue domiciliar “Projeto Melhorando Vidas” e dá 
outras providências”, foi retirado de pauta pelo autor.  
 
Na sequência, foi aprovado por unanimidade 
Requerimento de autoria do senhor vereador Eduardo 
Henrique Gouvea de Mendonça que solicita que seja 
encaminhado para a Comissão de Educação, Saúde e 
Assistência da Câmara Municipal de Coronel Xavier 
Chaves e para o senhor vereador Eduardo Henrique 
Gouvea de Mendonça, autor do Projeto de Lei nº 186, de 
18 de fevereiro de 2025, que “Cria coleta de sangue 
domiciliar “Projeto Melhorando Vidas” e dá outras 
providências”, relatório de coleta de sangue nos últimos 
quatro anos pelo setor de saúde do Município de Coronel 
Xavier Chaves na zona rural, contendo informações sobre 
a quantidade de pacientes atendidos, nome e local da 
coleta.  
 
Seguindo a pauta, o Substitutivo ao Projeto de Lei nº 
187, de 07 de fevereiro de 2025, de autoria do senhor 
vereador Cleber Cristiam Beraldo, que “Dispõe sobre a 
contratação de Microempreendedores Individuais (MEIS) 
para serviços e aquisição de produtos no Município de 
Coronel Xavier Chaves”, foi encaminhado para análise da 
Comissão de Legislação, Justiça e Redação Final.  
 
Seguindo a ordem do dia, o vice-presidente da Câmara 
Municipal, senhor vereador Carlos Roberto Jesus da Silva, 
conduziu a sessão e apresentou o Projeto de Lei nº 188, 
de 18 de março de 2025, de coautoria de todos os 
vereadores da 16ª Legislatura, que “Dispõe sobre a 
denominação do Plenário da Câmara Municipal de 
Coronel Xavier chaves e dá outras providências”, visando 
denominar o Plenário da Câmara Municipal de Coronel 
Xavier Chaves, localizado na Praça Eduardo Chaves, nº 
73, Centro do Município de Coronel Xavier Chaves, 
Estado de Minas Gerais, como “PLENÁRIO VEREADOR 
JOSÉ DE FÁTIMA APARECIDA CHAVES - GODINHO”. 
Após deliberação em Plenário e votação, o Projeto de Lei 
nº 188/2025 foi aprovado por unanimidade.  
 
A seguir, o Projeto de Lei nº 189, de 18 de março de 
2025, de autoria da senhora vereadora Sábatha Resende 
Chaves Assunção, que “Concede isenção do IPTU às 
pessoas idosas e aos portadores de doenças graves”, foi 
encaminhado para as comissões permanentes de 
Finanças, Orçamento e Tomadas de Contas e de 
Legislação, Justiça e Redação Final.  
 
Com a palavra, a senhora vereadora Andréia Inês de 
Andrade Sousa solicitou que o setor de finanças da 
Prefeitura Municipal de Coronel Xavier Chaves faça um 
estudo do impacto financeiro sobre o Projeto de Lei nº 
189, de 18 de março de 2025, que “Concede isenção do 
IPTU às pessoas idosas e aos portadores de doenças 
graves”, que tramita nas comissões permanentes de 
Finanças, Orçamento e Tomadas de Contas e de 
Legislação, Justiça e Redação Final desta Casa 
Legislativa.  
 
Em seguida, a assistente jurídica do Legislativo, Carolina 
Almeida Resende, solicitou que seja encaminhado para o 
e-mail dos vereadores as razoes do veto aposto à 
Proposição de Lei nº 1.389 de 12 de setembro de 2022, 
que “Concede isenção do IPTU às pessoas idosas e aos 
portadores de doenças graves”.  
 

Seguindo a ordem do dia, foi exposto em Plenário o 
seguinte expediente: _ Relatório da Câmara dos 
Deputados contendo os recursos do Orçamento da União 
pago ao Município de Coronel Xavier Chaves de janeiro e 
fevereiro de 2025; _ Ofício nº 122/2025 da Secretaria 
Municipal de Desenvolvimento Econômico; _ Ofício nº 
136/2025 da Secretaria Municipal de Agricultura e Meio 
Ambiente; e _ Prestações de contas da ARCEL sobre os 
meses de novembro e dezembro de 2024 e de janeiro e 
fevereiro de 2025.  
 
Também foi informado que o excelentíssimo senhor 
Prefeito Municipal Sidinei Resende Paiva convidou os 
vereadores para participarem da XXVI Marcha a Brasília 
em Defesa dos Municípios que será realizada nos dias 19 
a 22 de maio em Brasília.  
 
Na sequência da pauta, o Requerimento de autoria do 
senhor vereador Cleber Cristiam Beraldo que solicita 
informações sobre o número de consultas com 
angiologista agendadas ou pendentes de realização na 
secretaria de saúde de Saúde do Município de Coronel 
Xavier Chaves obteve aprovação por unanimidade.  
 
A seguir, o Requerimento de coautoria dos vereadores 
Almir Rogério Moreira, Cleber Cristiam Beraldo e Clovis 
Antônio da Silva que requer informações sobre as 
medidas tomadas pelo poder público municipal para 
fiscalizar e acompanhar as obras públicas realizadas em 
nosso município obteve aprovação por unanimidade.  
 
Na sequência, o Requerimento de autoria da senhora 
vereadora Andréia Inês de Andrade Sousa que solicita 
avaliação de adicionais de insalubridade e periculosidade, 
bem como a reavaliação das condições de trabalho dos 
servidores municipais que desempenham atividades em 
ambientes ou funções que possam oferecer riscos à 
saúde ou segurança obteve aprovação por unanimidade.  
 
Também foi aprovado por unanimidade o Requerimento 
de coautoria dos vereadores Almir Rogério Moreira, 
Cleber Cristiam Beraldo e Clovis Antonio da Silva, que 
requerer informações sobre quais as medidas estão sendo 
tomadas para solucionar o uso da água nas comunidades 
rurais de Coronel Xavier Chaves para garantir o uso 
eficiente e sustentável da água, considerando os 
problemas de abastecimento de água nas comunidades 
rurais que gerando vários transtornos à população. 
 
Com a palavra, a senhora vereadora Sábatha Resende 
Chaves Assunção sugeriu que seja realizada uma 
audiência pública, com participação da população, para 
debater sobre o fornecimento de água nas comunidades 
rurais do Município de Coronel Xavier Chaves.  
 
Em seguida, o senhor vereador Clovis Antônio da Silva 
informou que o Prefeito Municipal irá se reunião com a 
empresa SBAMPATO para buscar solucionar o problema 
de abastecimento de água na zona rural.  
 
Seguindo os trabalhos, o senhor vereador Cleber Cristiam 
Beraldo registrou a seguintes indicações: _ Indicação nº 
41/2025 que solicita que a Prefeitura Municipal de Coronel 
Xavier Chaves faça a reforma da pinguela, localizada 
entre as propriedades do Né e Vadi; _ Indicação nº 
43/2025 que solicita que a Prefeitura Municipal de Coronel 
Xavier Chaves faça a instalação de placas de informações 
e localização na zona rural e urbana; e _ Indicação nº 
44/2025 que encaminha modelo de prestação de contas 
dos eventos municipais referente ao projeto de 
transparência.  
 
Também foi registrada a Indicação nº 42/2025, de autoria 
dos vereadores Almir Rogério Moreira, Cleber Cristiam 
Beraldo e Clovis Antônio da Silva, que solicita que a 
Prefeitura Municipal de Coronel Xavier Chaves faça um 
estudo para resolver o problema da água que corre na 
horta da casa da dona Maria do João Cabeça, na 
comunidade da Cachoeira.  
 
Com a palavra, o senhor vereador Almir Rogério Moreira 
registrou a Indicação nº 45/2025 que encaminha as 
seguintes reivindicações: _ Que sejam instaladas placas 
de localização dos pontos turísticos do Município de 
Coronel Xavier Chaves, como na cachoeira do Baú; _ 
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Instalação de placa de identificação na Rua Jaci Martins 
Mendonça, no conjunto habitacional São Francisco de 
Assis, possibilitando as entregas dos correios; _ 
Colocação de asfalto ou calçamento na estrada dos 
Pinheiros até o Fumal; _ Seja estudada a possibilidade de 
fazer calçamento próximo a todas as nascentes de água, 
considerando que ao arrumar as estradas as enxurradas 
estão danificando as nascentes; _ Arrumar o mata-burro 
em frente da fazenda do Enilson, considerando que está 
acontecendo muito acidente no local; e _ Que seja 
passado a máquina na estrada da comunidade do 
Sossego, pois tem muito tempo que não é feita a 
manutenção da mesma.  
 
Amir também parabenizou à Sala Mineira do 
Empreendedor de Coronel Xavier Chaves, extensivo ao 
exmo. sr. Prefeito Municipal, Sidinei Resende Paiva, pela 
realização nos dias 25, 26 e 27 de março de 2025 da 
Semana do Empreendedor.  
 
Ainda com a palavra, Almir agradeceu ao excelentíssimo 
senhor Prefeito Municipal, Sidinei Resende Paiva, 
extensivo ao Secretário Municipal de Obras, Romilson 
Meiro de Sousa, pela execução de obra de manutenção 
da estrada do Morro do Gordura.  
 
Usando da palavra, o senhor vereador Eduardo Henrique 
Gouvea de Mendonça sugeriu que a Câmara Municipal 
faça quatro reuniões ordinárias mensais.  
 
Novamente com a palavra, o senhor vereador Cleber 
Cristiam Beraldo registrou as seguintes indicações: _ 
Indicação nº 46/2025 que solicita Projeto para 
Calçamento da Zona Rural; _ Indicação nº 47/2025 que 
solicita que a Prefeitura Municipal coloque água no 
Carandaí ou perfuração de poço na comunidade do 
Planalto de Fátima; _ Indicação nº 48/2025 que solicita à 
Prefeitura Municipal de Coronel Xavier Chaves a 
indicação dos equipamentos necessários para a 
montagem de uma sala de fisioterapia; _ Indicação nº 
49/2025 que solicitar à Prefeitura Municipal de Coronel 
Xavier Chaves o cadastro no PAC para aquisição de um 
ônibus escolar; _ Indicação nº 50/2025 que indica a 
necessidade de tomar providências em relação ao 
barranco localizado próximo à estrada do retiro, que está 
em risco de deslizamento; e _ Indicação nº 51/2025 que 
solicita que a Prefeitura Municipal de Coronel Xavier 
Chaves faça a manutenção da estrada que da acesso a 
propriedade do senhor José Figueiredo na comunidade do 
Planalto de Fátima.  
 
Em pauta, o senhor vereador Whering Aires Cardoso 
registrou a Indicação nº 52/2025 que encaminha as 
seguintes reivindicações: _ Que a Prefeitura Municipal de 
Coronel Xavier Chaves faça a troca do fio que está na 
cerca da obra da Água Limpa, pois lá tem uma quadra e 
Prefeitura terá que fornecer várias bolas; e _ Limpeza na 
estrada entre o trevo da Água Limpa e a residência da 
Patrícia e Marilac, pois encontra-se em mal estado. 
Whering também solicitou que a Prefeitura Municipal de 
Coronel Xavier Chaves notifique a empresa responsável 
pela da obra de reforma da Praça da Fé, objetivando 
requerer a conclusão do serviço.  
 
Ainda com a palavra, Whering solicitou que a Prefeitura 
Municipal termine de executar a obra no cemitério 
municipal, considerando que a mesma está paralisada a 
algum tempo.  
 
Na sequência da pauta, a senhora vereadora Andréia Inês 
de Andrade Sousa registrou as seguintes indicações: _ 
Indicação nº 53/2025 que indica a necessidade da 
instituição do Conselho Municipal da Pessoa com 
Deficiência no município de Coronel Xavier Chaves, com o 
objetivo de promover e garantir os direitos das pessoas 
com deficiência, conforme preconiza a legislação vigente, 
especialmente a Lei Brasileira de Inclusão (Lei nº 
13.146/2015); _ Indicação nº 54/2025 que solicita a 
instituição de Projeto de Lei da Política Municipal de 
Cuidados no Município de Coronel Xavier Chaves, 
destinada a garantir o direito ao cuidado, por meio da 
promoção da corresponsabilização social e de gênero 
pela provisão de cuidados; _ Indicação nº 55/2025 que 
solicita a avaliação junto ao Setor de Pessoal sobre a 
possibilidade de Pagamento de Adicional de Insalubridade 

ao funcionário atendente recepcionista da Unidade Básica 
de Saúde do município de Coronel Xavier Chaves; _ 
Indicação nº 56/2025 que solicita que seja feita a 
aquisição e instalação de um gerador de energia para as 
Unidades de Saúde Centro de Saúde Geraldo de Souza e 
ESF; e _ Indicação nº 57/2025 que solicita que seja feita 
ROÇAGEM da trilha de caminhada da pinguela da 
fazenda que dá acesso à ferrovia e também que seja 
realizada a REFORMA da referida pinguela.  
 
Seguindo a palavra, o senhor vereador Clovis Antônio da 
Silva registrou as seguintes indicações verbais: _ 
Reforçou a indicação de priorização de atendimento ao 
turista no Município de Coronel Xavier Chaves; _ Limpeza 
e sinalização da pinguela do Baú, visando melhoria da 
acessibilidade do local; _ Pintura dos quebra-molas entre 
Coronel Xavier Chaves e Pinheiros na Rodovia Municipal 
RM-01 – São Cristóvão; _ Sinalização dos quebra-molas e 
manutenção de um mata-burro na estrada de acesso ao 
Baú; e _ Manutenção do calçamento da Rua Capitão 
Anselmo.  
 
Clovis também manifestou sobre a queda de energia 
elétrica no Município, sobre a necessidade de 
conscientização e trabalho realizado na usina de triagem e 
compostagem de lixo e sobre solicitação de autorização 
para deposito de material de construção na via pública.  
 
A seguir, a senhora vereadora Valéria Cristina Jaques 
registrou as seguintes indicações verbais: _ Manutenção 
da estrada de acesso à Fazenda da Paciência, Morro Bela 
Vista e Ferrovia; _ Reforçar a indicação que solicita a 
extensão do plantão médico e nos finais de semana e 
feriados; e _ Cobrança na fiscalização das obras públicas 
atrasadas.  
 
Valeria também manifestou sobre a Campanha da 
Fraternidade deste ano: “Fraternidade Ecologia Integral”.  
 
Seguindo os trabalhos, o senhor vereador Eduardo 
Henrique Gouvea de Mendonça registrou as seguintes 
indicações verbais: _ Que o setor responsável da 
Prefeitura Municipal de Coronel Xavier Chaves notifique a 
empresa Vagalume para o serviço de manutenção da 
iluminação pública, considerando o atraso no atendimento 
de solicitações de manutenção das lâmpadas; _ Que o 
Secretário de Desenvolvimento Econômico, senhor Túlio 
Otávio De Araujo Lima Neto, providencie a ligação de uma 
pena d’água na residência do Arnaldo, com canalização 
de um trecho de 150 metros após a residência do Larião 
nas Três Pontes em São Caetano; _ Que o Secretário 
Municipal de Obras, Romilson Meiro de Sousa, 
providencie a capina no campo da comunidade de São 
Caetano, considerando a realização da festa junina no 
local; e _ Manutenção e limpeza das estradas da 
comunidade do Barreiro.  
 
Eduardo também agradeceu ao Secretário Municipal de 
Obras, Romilson Meiro de Sousa, pela execução de obra 
perto da caixa d’água de São Caetano, considerando que 
foi passado máquina e cascalhamento no local.  
 
Ainda com a palavra, Eduardo solicitou que não sejam 
excluídos os comentários do youtube durante as reuniões 
desta Câmara Municipal.  
 
Seguindo, o senhor vereador Carlos Roberto Jesus da 
Silva registrou as seguintes indicações verbais: _ Que a 
Prefeitura Municipal de Coronel Xavier Chaves termine de 
fazer o serviço de roçagem e faça a limpeza dos matos 
das margens de todas as estradas rurais; _ Que o setor 
de saúde municipal faça uma análise dos pedidos de 
exames pendentes e encaminhe para a comissão de 
Saúde desta Casa Legislativa, considerando haver pedido 
de exame deste do ano de 2021; _ Que o setor de saúde 
estude a possibilidade de transporte dentro da cidade de 
Coronel Xavier Chaves para pacientes idosos para a 
realização de exames, considerando que os mesmos têm 
que se locomoverem para a fazerem estes exames às 
cinco horas da manhã; _ Seja colocada uma lixeira na 
ponte de pedra do Bairro Vila Fátima, considerando o 
acúmulo de lixo na grade do córrego que passa no local; _ 
Reforçou a indicação para estudar a possibilidade de 
construção de mini rodoviária na cidade para embarque e 
desembarque de passageiros; e _ Reforçou a indicação 

que solicita a aquisição de um monitor cardíaco para 
acompanhamento aos pacientes que necessitam do 
Município.  
 
Também foi aprovado por unanimidade requerimento 
verbal de autoria do senhor vereador Carlos Roberto 
Jesus da Silva que solicita informações sobre o valor 
gasto com obra de construção de passeio no Bairro Vila 
Fátima, considerando o recebimento de emenda 
parlamentar e que foi executada obra em somente uma 
rua no bairro.  
 
Ainda com a palavra, Carlos parabenizou ao senhor 
Whering Aires Cardoso pelo trabalho realizado no vôlei 
feminino na Associação Atlética Coroense.  
 
Novamente com a palavra, o senhor vereador Clovis 
Antonio da Silva registrou convite à ARCEL - Associação 
Rural de Coronel Xavier Chaves para prestar 
esclarecimentos em sessão ordinária da Câmara 
Municipal de Coronel Xavier Chaves referente aos 
serviços prestados pela entidade.  
 
Clovis também parabenizou ao Secretário de 
Desenvolvimento Econômico, senhor Túlio Otávio De 
Araujo Lima Neto, extensivo ao exmo. sr. Prefeito 
Municipal, pela ligação de água até a residência do senhor 
Afonso na comunidade de São Caetano.  
 
A seguir, o senhor vereador Almir Rogério Moreira 
solicitou informações sobre o motivo do banheiro do 
coreto do centro da cidade estar fechado e a possibilidade 
de retorno do funcionamento do mesmo.  
 
Usando da palavra, a senhora vereadora Sábatha 
Resende Chaves Assunção manifestou sobre a 
possibilidade de agendamento de uma reunião com a 
CEMIG - Companhia Energética de Minas Gerais para 
debater sobre os apagões recorrentes no fornecimento de 
energia elétrica no Município de Coronel Xavier Chaves e 
que aguarda resposta de ofício que solicitou esta reunião.  
 
Sábatha também registrou as seguintes indicações 
verbais: _ Que a Prefeitura Municipal de Coronel Xavier 
Chaves possa implantar materiais para introdução e a 
realização do trabalho da educação emocional da escola 
municipal; _ Seja feita a publicidade, nos termos da 
legislação federal, com a divulgação de todos os 
medicamentos e a quantidade fornecidos na farmácia do 
Município, visando melhor acompanhamento pela 
população; e _ Construção de poços artesianos nas 
comunidades do Jacuba e do Retiro, considerando a 
importância e a quantidade de residências nestas 
localidades.  
 
Ainda com a palavra, Sábatha agradeceu pelo 
atendimento de indicação referente à alteração da data do 
evento de gastronomia no Município, considerando que a 
mesma seria realizada na mesma da Semana Santa.  
 
Em pauta, foi registrado Agradecimento pela Bancada 
dos vereadores do Partido Rede Sustentabilidade e do 
Partido Social Democrático, ao excelentíssimo senhor 
Prefeito Municipal, Sidinei Resende Paiva, pelas 
propostas cadastradas em 2025 no PAC – Programa de 
Aceleração do Crescimento do Governo Federal para o 
Município de Coronel Xavier Chaves: _ 
26298000069/2025 – Ônibus para transporte escolar – 
24/02/2025; _ 360000004108/2025 – Kit de equipamentos 
para teleconsulta – 11/03/2025; _ 36000004123/2025 – 
Combo de Equipamentos Unidades Básicas de Saúde 
(UBS) 11/03/2025; _ 51000000085/2025 – Espaços 
Esportivos Comunitários – 26/02/2025; e _ Esgotamento 
Sanitário – Em cadastro (aguardando dados sobre a ETE).  
 
A seguir, o Projeto de Resolução nº 01, de 31 de março 
de 2025, de autoria dos vereadores Almir Rogério Moreira, 
Cleber Cristiam Beraldo, Clovis Antônio da Silva e 
Eduardo Henrique Couvea de Mendonça, que “Altera a 
Resolução nº 05, de 09 de dezembro de 2016, que 
Estabelece o Regimento Interno da Câmara Municipal de 
Coronel Xavier Chaves”, visando dispensa de leitura da 
ata nas sessões obteve aprovação por unanimidade.  
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Em seguida, foi registrada Solicitação de autoria dos 
vereadores Almir Rogério Moreira, Cleber Cristiam 
Beraldo e Clovis Antonio da Silva que solicita informações 
sobre a retirada da lombada localizada em frente à 
residência da Dodora na Rua Primeiro de Março, nº 93 no 
Bairro Vila Fátima.  
 
Também foi lido convite do Grupo de Quadrilha Arraiá dos 
Fundos da Vila Mendes para a cerimônia de abertura do 
primeiro período do curso de desenho e pintura a ser 
realizado no dia 05 de abril de 2025, às 8:00 horas no 
salão São Judas Tadeu no Bairro Vila Mendes.  
 
Usando da palavra, o senhor vereador Whering Aires 
Cardoso manifestou sobre a realização do 2º mutirão de 
consultas de oftalmologia no Município de Coronel Xavier 
Chaves nos dias 24, 25 e 26 de março de 2025, e 
agradeceu ao Deputado Estadual Lucas Lasmar pela no 
programa.  
 
Whering também parabenizou ao excelentíssimo senhor 
Prefeito Municipal, Sidinei Resende Paiva, pela 
continuidade dos trabalhos referente ao 
empreendedorismo no Município de Coronel Xavier 
Chaves.  
 
Ainda com a palavra, Whering manifestou sobre seu 
trabalho realizado junto ao vôlei feminino na Associação 
Atlética Coroense e informou que será realizado no mês 
de junho de uma peneira do Clube Atlético Mineiro, em 
parceria do Deputado Estadual Lucas Lasmar, no 
Município de Coronel Xavier Chaves. 

 
ABRIL / 2025 

 
6ª Reunião Ordinária do 1º Período 
Data:  14 de abril de 2025 
 
Presença dos vereadores Almir Rogério Moreira, 
Andréia Inês de Andrade Sousa, Carlos Roberto Jesus 
da Silva, Cleber Cristiam Beraldo, Clovis Antonio da 
Silva, Eduardo Henrique Gouvea de Mendonça, 
Sábatha Resende Chaves Assunção, Valeria Cristina 
Jaques e Whering Aires Cardoso.  
 

 
 
Iniciando a pauta, o Substitutivo ao Projeto de Lei nº 
187, de 07 de fevereiro de 2025, de autoria do senhor 
vereador Cleber Cristiam Beraldo, que “Dispõe sobre a 
contratação de Microempreendedores Individuais (MEIS) 
para serviços e aquisição de produtos no Município de 
Coronel Xavier Chaves”, continuou em tramitação na 
Comissão de Legislação, Justiça e Redação Final.  
 
A seguir, o Projeto de Lei nº 189, de 18 de março de 
2025, de autoria da senhora vereadora Sábatha Resende 
Chaves Assunção, que “Concede isenção do IPTU às 
pessoas idosas e aos portadores de doenças graves”, 
continuou em tramitação nas comissões permanentes de 
Finanças, Orçamento e Tomadas de Contas e de 
Legislação, Justiça e Redação Final.  
 
Também ficou em tramitação nesta Casa Legislativa o 
Projeto de Lei nº 1.399, de 08 de abril de 2025, que 
“Autoriza a filiação do Município de Coronel Xavier 
Chaves à União dos Dirigentes Municipais de Educação – 
UNDIME/MG e dá outras providências”.  
 
Em seguida, o Projeto de Lei nº 1.400, de 08 de abril de 
2025, que “Autoriza abertura de crédito especial e dá 

outras providências”, visando proceder a abertura de 
crédito especial no presente exercício até o valor de R$ 
10.001,40 (dez mil e um reais e quarenta centavos) para 
cobertura de despesa decorrente da contribuição 
CONASEMS, nos termos do art. 1º, § 2º da Deliberação 
CIB-SUS/MG n.º 4.498, de 06 de dezembro de 2023 e 
Deliberação CIB/SUS n.º 3.869, de 28 de junho de 2022, 
obteve aprovação por unanimidade.  
 
Também foi aprovado por unanimidade o Projeto de Lei 
Complementar nº 1401, de 08 de abril de 2025, que “Cria 
vagas que especifica e dá outras providências”, 
objetivando extinção de 02 (duas) vaga para o Auxiliar de 
Serviços Gerais e criação de 02 (duas) vaga para o Cargo 
Operário I no quadro de cargos efetivos da Prefeitura 
Municipal de Coronel Xavier Chaves.  
 
Seguindo a pauta, o Projeto de lei nº 1.402, de 11 de 
abril de 2025, que “Altera Convênio e Plano de Trabalho 
da Lei nº 1513 de 28 de fevereiro de 2025 e dá outras 
providências”, continuou em tramitação a pedido da 
senhora vereadora Andréia Inês de Andrade Sousa.  
 
Seguindo a ordem do dia, foi exposto em Plenário o 
seguinte expediente: _ Relatório da Câmara dos 
Deputados contendo os recursos do Orçamento da União 
pago ao Município de Coronel Xavier Chaves de janeiro a 
março de 2025; _ Informado que o senhor vereador 
Cleber Cristiam Beraldo solicitou que o requerimento que 
solicitou informações sobre as consultas com angiologista 
aprovado na sessão anterior não seja encaminhado, 
considerando que o mesmo conversou com a secretária 
de saúde e que a mesma vai encaminhar a resposta; _ 
Informado que a Boston Metal do Brasil protocolou na 
data de 07/04/2025 ofício nesta Câmara Municipal, 
direcionada à Presidente da Câmara, para manifestar 
sobre as recorrentes interrupções no fornecimento de 
energia elétrica no município de Coronel Xavier Chaves _ 
Convite para o primeiro encontro técnico de pecuária de 
corte “desafios e oportunidades” a ser realizado no dia 25 
de abril de 2025 na fazenda do Baú; _ Convite da Boston 
Metal aos vereadores da Câmara Municipal de Coronel 
Xavier Chaves para uma visita institucional à sede da 
Boston Metal do Brasil com o intuito de apresentar as 
instalações, a planta industrial, a evolução das obras e 
outras ações que se encontram em andamento pela 
Boston Metal; e _ Convite da Universidade Federal de São 
João del-Rei para a sessão solene de outorga dos títulos 
Doutora Honoris Causa a Célia Xakriabá e Doutor Honoris 
Causa a Ian Guest (in memoriam).  
 
A seguir, foi aprovado por unanimidade Requerimento de 
autoria do senhor vereador Cleber Cristiam Beraldo que 
solicita ao senhor Secretário Municipal de Obras a 
emissão de relatório detalhado de todas as atividades 
realizadas pela Secretaria Municipal de Obras até a data 
de 11 de abril de 2025, contendo as seguintes 
informações: 1. Localidade dos serviços executados; 2. 
Tipo de serviço realizado em cada localidade; 3. 
Quantidade de horas-homem empregadas por atividade; 
4. Quantidade de horas-máquina utilizadas por serviço; 5. 
Discriminação dos materiais utilizados e respectivos 
gastos por serviço. O presente requerimento tem como 
objetivo o acompanhamento e a fiscalização das ações da 
Secretaria de Obras, garantindo a transparência na 
aplicação dos recursos públicos e o atendimento eficiente 
às demandas da população. Solicito que o relatório seja 
encaminhado em meio físico e/ou digital, conforme 
disponibilidade, dentro do prazo regimental.  
 
Também foi aprovado por unanimidade requerimento 
verbal de autoria do senhor vereador Eduardo Henrique 
Gouvea de Mendonça solicita que o setor de licitação e 
compras, que o secretário municipal de obras, que o 
procurador geral do município e que o exmo. sr. prefeito 
municipal analisem a possibilidade de notificação da 
empresa Vagalume referente à manutenção da iluminação 
pública do Município de Coronel Xavier Chaves, 
considerando que a mesma não vem cumprindo o objeto 
do contrato referente à falta de substituição das lâmpadas, 
visando rompimento do contrato e realização de novo 
processo licitatório para prestação do serviço.  
 
Na sequência da pauta, o senhor vereador Cleber 
Cristiam Beraldo registrou a Indicação nº 58/2025 que 

solicita que a Prefeitura Municipal de Coronel Xavier 
Chaves faça a compra de carrinho multifuncional para 
limpeza (Justificativa: O carrinho multifuncional para 
limpeza é uma excelente opção para escolas e postos de 
saúde, oferecendo várias vantagens. Aqui estão algumas 
delas: Vantagens em Escolas: 1. Eficiência na limpeza: O 
carrinho multifuncional permite que os funcionários de 
limpeza realizem várias tarefas ao mesmo tempo, como 
varrer, limpar superfícies e remover lixo. 2. Redução do 
tempo de limpeza: Com o carrinho multifuncional, os 
funcionários de limpeza podem realizar as tarefas de 
limpeza mais rapidamente, liberando tempo para outras 
atividades. 3. Melhoria da higiene: O carrinho 
multifuncional permite que os funcionários de limpeza 
realizem uma limpeza mais profunda e eficaz, reduzindo a 
propagação de doenças. 4. Redução de custos: O 
carrinho multifuncional pode reduzir os custos de limpeza, 
pois permite que os funcionários de limpeza realizem 
várias tarefas ao mesmo tempo. Vantagens em Postos de 
Saúde: 1. Manutenção da higiene: O carrinho 
multifuncional é fundamental para manter a higiene em 
postos de saúde, onde a limpeza é crucial para prevenir a 
propagação de doenças. 2. Eficiência na limpeza de áreas 
críticas: O carrinho multifuncional permite que os 
funcionários de limpeza realizem uma limpeza eficaz em 
áreas críticas, como salas de cirurgia e áreas de 
tratamento. 3. Redução do risco de infecções: O carrinho 
multifuncional pode ajudar a reduzir o risco de infecções, 
pois permite que os funcionários de limpeza realizem uma 
limpeza mais profunda e eficaz. 4. Conformidade com 
normas de higiene: O carrinho multifuncional pode ajudar 
os postos de saúde a cumprir com as normas de higiene e 
segurança, reduzindo o risco de penalidades e sanções. 
Em resumo, o carrinho multifuncional para limpeza é uma 
excelente opção para escolas e postos de saúde, 
oferecendo vantagens como eficiência na limpeza, 
redução do tempo de limpeza, melhoria da higiene e 
redução de custos).  
 
Cleber também registrou a Indicação nº 59/2025 que 
solicita que a Prefeitura Municipal de Coronel Xavier 
Chaves faça a compra de máquina de gasometria para o 
Posto de Saúde Municipal (Justificativa: A máquina de 
gasometria é um equipamento fundamental para a 
realização de exames de sangue e diagnóstico de 
doenças respiratórias e cardíacas. Com a compra dessa 
máquina, o Posto de Saúde Municipal poderá oferecer 
serviços mais eficientes e precisos para a população. 
Vantagens: 1. Melhoria da qualidade dos serviços de 
saúde: A máquina de gasometria permitirá que os 
profissionais de saúde realizem exames mais precisos e 
eficientes. 2. Redução do tempo de espera para exames: 
Com a máquina de gasometria, os exames poderão ser 
realizados mais rapidamente, reduzindo o tempo de 
espera para os pacientes. 3. Aumento da capacidade de 
atendimento: A máquina de gasometria permitirá que o 
Posto de Saúde Municipal atenda a mais pacientes, 
melhorando a cobertura dos serviços de saúde. 4. 
Redução de custos: A compra da máquina de gasometria 
pode reduzir os custos de contratação de serviços de 
exames externos. A máquina de gasometria pode realizar 
vários tipos de exames, incluindo: 1. Gasometria arterial: 
Mede os níveis de oxigênio e dióxido de carbono no 
sangue arterial. 2. Gasometria venosa: Mede os níveis de 
oxigênio e dióxido de carbono no sangue venoso. 3. 
Análise de gases sanguíneos: Mede os níveis de oxigênio, 
dióxido de carbono, pH e outros parâmetros no sangue. 4. 
Exame de função pulmonar: Avalia a capacidade dos 
pulmões de trocar gases. 5. Exame de função cardíaca: 
Avalia a capacidade do coração de bombear sangue. 6. 
Detecção de acidose: Identifica a presença de acidose, 
um desequilíbrio no pH do sangue. 7. Detecção de 
alcalose: Identifica a presença de alcalose, um 
desequilíbrio no pH do sangue. 8. Monitoramento de 
pacientes críticos: Permite o monitoramento contínuo de 
pacientes críticos, como aqueles em unidades de terapia 
intensiva. Esses exames são importantes para 
diagnosticar e monitorar diversas condições médicas, 
incluindo: - Doenças respiratórias, como asma e doença 
pulmonar obstrutiva crônica (DPOC) - Doenças cardíacas, 
como insuficiência cardíaca e infarto do miocárdio - 
Doenças metabólicas, como diabetes e insuficiência renal 
- Condições críticas, como choque e sepse).  
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Na sequência, o senhor vereador Almir Rogério Moreira 
registrou a Indicação nº 60/2025 que solicita que seja 
estudada a possibilidade de criação de uma área de 
recepção de animais abandonados a nível regional 
(Justificativa: Levar a proposta aos munícipios vizinhos 
(São João del-Rei, Resende Costa, Prados, Lagoa 
Dourada, Ritápolis, Tiradentes, etc), para unirem-se em 
favor da causa dos animais abandonados, com a ideia de 
criar/construir uma área (canil/gatil/curral) para recepção 
dos semoventes e assim poder dar uma condição digna 
de criação aos animais indefesos e abandonados. Poderia 
estabelecer uma região, em comum acordo, para a 
construção dessa área, onde os animais abandonados 
seriam destinados e as custas da manutenção desse 
“Santuário de Animais Abandonados” ficaria a cargo de 
todos os municípios consortes).  
 
Almir também registrou a Indicação nº 61/2025 que 
solicita que a Prefeitura Municipal de Coronel Xavier 
Chaves estude a possibilidade de execução de obra de 
calçamento ou pavimentação da estrada que dá acesso à 
comunidade da Invernada, considerando o fluxo intenso 
de veículos nesta via de acesso.  
 
Seguindo os trabalhos, o senhor vereador Eduardo 
Henrique Gouvea de Mendonça registrou a Indicação nº 
62/2025 que indica ao Senhor Prefeito Municipal, que 
determine ao setor competente da Administração a 
execução das seguintes melhorias na zona rural do 
município. 1. Manutenção e patrolamento das estradas 
vicinais, garantindo melhores condições de tráfego; 2. 
Realização de serviço de capina e limpeza em vias e 
espaços públicos; 3. Melhoria na iluminação pública, com 
troca de lâmpadas queimadas e instalação de novos 
pontos de luz onde houver necessidade; 4. Cobertura de 
mata-burros, a fim de garantir maior segurança e 
acessibilidade, especialmente para veículos de transporte 
escolar e ambulâncias (Justificativa: As solicitações acima 
atendem às reivindicações dos moradores da região, que 
enfrentam dificuldades diárias devido à precariedade das 
estradas, à falta de manutenção urbana e à deficiência na 
iluminação pública. A cobertura dos mata-burros é 
essencial para evitar acidentes e facilitar o trânsito local. 
Já os serviços de capina e troca de lâmpadas são 
indispensáveis para melhorar a segurança e o bem-estar 
da população. A adoção dessas medidas proporcionará 
mais qualidade de vida aos munícipes, além de garantir 
segurança, mobilidade e dignidade à comunidade).  
 
Novamente com a palavra, o senhor vereador Cleber Cristiam 
Beraldo registrou a Indicação nº 63/2024 que solicita que a 
Prefeitura Municipal de Coronel Xavier Chaves faça melhoria 
na iluminação pública do Bairro Nossa Senhora da Conceição.  
 
Em seguida, o senhor vereador Whering Aires Cardoso 
registrou a Indicação nº 64/2025 que encaminha as seguintes 
reivindicações: _ Que seja implantado o ponto eletrônico em 
todos os setores da Prefeitura Municipal de Coronel Xavier 
Chaves; e _ Que a Prefeitura Municipal faça a manutenção e 
roçação das estradas rurais do Município.  
 
Seguindo a palavra, o senhor vereador Carlos Roberto Jesus 
da Silva registrou a Indicação nº 65/2025 que solicita que a 
Prefeitura Municipal de Coronel Xavier Chaves estude a 
possibilidade de criação de uma linha de ônibus ou transporte 
municipal com trajeto na zona rural do Município de Coronel 
Xavier Chaves.  
 
Novamente com a palavra, o senhor vereador Almir Rogério 
Moreira solicitou a possibilidade de retorno dos cobradores dos 
transportes de passageiros intermunicipais em todas as linhas 
do Município de Coronel Xavier Chaves realizadas pela 
empresa Viação Presidente, considerando que a retirada 
destes profissionais prejudica a prestação do serviço aos 
usuários, como o fluxo dos horários para os trabalhadores que 
necessitam chegar no horário no trabalho.  
 
Seguindo os trabalhos, a senhora vereadora Andréia Inês de 
Andrade Sousa registrou as seguintes indicações verbais: _ 
Que a Prefeitura Municipal de Coronel Xavier Chaves entre em 
contato com o DER-MG - Departamento de Estradas de 
Rodagem de Minas para que seja feito o serviço de roçagem 
das margens da rodovia que liga Coronel Xavier Chaves à São 
João del-Rei; _ Que a Prefeitura Municipal de Coronel Xavier 
Chaves faça a aquisição aspirador para a unidade de saúde; _ 
Reforçar a indicação do senhor vereador Carlos Roberto Jesus 
da Silva que solicitou aquisição de um monitor cardíaco para 
acompanhamento aos pacientes que necessitam do Município; 

_ Que a Prefeitura Municipal de Coronel Xavier Chaves faça a 
aquisição de equipamentos de uso pediátrico para o centro de 
saúde municipal; _ Que os banheiros químicos 
disponibilizados durantes os eventos realizados fiquem virados 
para a parte central da praça, evitando constrangimentos aos 
moradores; _ Que sejam feitas lavagens das vias públicas 
após a retirada dos banheiros químicos, visando evitar o mau 
cheiro; e _ Reforçar a solicitação da criação de políticas 
públicas ou fortalecimento de centros especializados para 
atender as crianças com necessidades especiais.  
 
Andréia também agradeceu ao Executivo Municipal de Coronel 
Xavier Chaves pelo atendimento de indicação que solicitou a 
recuperação do gramado da Praça Central, agradeceu e 
parabenizou ao excelentíssimo senhor Prefeito Municipal, 
Sidinei Resende Paiva, pela Portaria nº 3.811, de 11 de abril 
de 2025, que dispõe sobre a criação da sala multidisciplinar e 
a constituição da equipe multidisciplinar na Escola Municipal 
Sebastião Patrício Pinto e registrou agradecimento pelo 
restabelecimento do convênio entre o Município de Coronel 
Xavier Chaves e a APAE - Associação de Pais e Amigos dos 
Excepcionais de São João del-Rei.  
 
Ainda com a palavra, Andréia manifestou sobre o Mês Abril 
Azul que é uma campanha dedicada a conscientização sobre o 
Transtorno do Espectro Autista (TEA).  
 
Usando da palavra, a senhora vereadora Valéria Cristina 
Jaques registrou as seguintes indicações verbais: _ Que a 
Prefeitura Municipal de Coronel Xavier Chaves faça a 
manutenção da estrada que liga a comunidade da Água Limpa 
ao Barreiro, considerando o mau estado de conservação em 
alguns trechos e o intenso fluxo na via; e _ Que o Executivo 
Municipal tenha atenção referente à falta de medicamentos 
básicos e de uso contínuo na farmácia municipal.  
 
Valéria também parabenizou ao Poder Executivo Municipal de 
Coronel Xavier Chaves pelos cem dias de governo, 
ressaltando a competência e o entusiasmo do excelentíssimo 
senhor Prefeito Municipal, Sidinei Resende Paiva, por querer 
sempre o melhor para a nossa cidade e para a nossa 
população.  
 
A seguir, o senhor vereador Eduardo Henrique Gouvea de 
Mendonça reforçou a solicitação para que seja destombada a 
placa de identificação da comunidade de São Caetano 
localizada na entrada de acesso pela rodovia MGC-383.  
 
Eduardo também manifestou sobre o valor gasto para 
transporte por táxi em viagem oficial de vereador. Na 
sequência, o senhor vereador Clovis Antonio da Silva registrou 
as seguintes indicações verbais: _ Reforçou a indicação de 
priorização de atendimento ao turista no Município de Coronel 
Xavier Chaves, com o funcionamento da Casa de Cultura e 
abertura da Igreja de Pedra; _ Seja resolvido, o mais rápido 
possível, o problema de falta de abastecimento de água na 
comunidade do Planalto de Fátima, considerando o 
recebimento de reclamações sobre residências que estão sem 
o fornecimento de água por vários dias; e _ Melhoria na 
divulgação dos eventos realizados pela Prefeitura Municipal de 
Coronel Xavier Chaves, como da corrida RTR realizada, 
considerando que pouca gente ficou sabendo.  
 
Novamente com a palavra, a senhora vereadora Andréia Inês 
de Andrade Sousa sugeriu que seja estudada a possibilidade 
de deixar a Igreja do Rosário (Igrejinha de Pedra) aberta no 
período da realização da semana santa, até que seja 
designado responsável para atendimento de visitantes no 
local.  
 
Andréia também sugeriu que a Prefeitura Municipal de Coronel 
Xavier Chaves faça a republicação dos eventos pelas redes 
sociais oficiais na véspera da realização dos mesmos, visando 
melhoria na divulgação.  
 
Com a palavra, o senhor vereador Almir Rogério Moreira 
parabenizou à Prefeitura Municipal de Coronel Xavier Chaves 
pela realização do evento Corrida RTR, considerando a 
quantidade de atletas participantes. Almir também manifestou 
sobre os vereadores buscarem recursos financeiros para 
perfuração de poço artesiano nas comunidades rurais.  
 
O senhor vereador Whering Aires Cardoso também 
parabenizou pela realização do evento Corrida RTR, extensivo 
ao organizador Luiz Nei.  
 
Seguindo os trabalhos, foi aprovado por unanimidade 
requerimento verbal de autoria do senhor vereador Whering 
Aires Cardoso que solicitou informações sobre a realização da 
Corrida RTR, contendo a quantidade de participantes de 

Coronel Xavier Chaves e qual foi o aporte da Prefeitura 
Municipal de Coronel Xavier Chaves na realização do evento.  
 
Com a palavra, o senhor vereador Cleber Cristiam Beraldo 
sugeriu que os barraqueiros da Feira na Praça também 
estejam envolvidos em outros eventos realizados pela 
Prefeitura Municipal de Coronel Xavier Chaves, visando 
melhoria da visibilidade dos mesmos junto ao turismo.  
 
Também foi aprovado por unanimidade requerimento verbal 
de autoria do senhor vereador Whering Aires Cardoso que 
solicita relatório de descarte de medicamentos e outros 
materiais, no período de um ano, da farmácia da Prefeitura 
Municipal de Coronel Xavier Chaves.  
 
Whering também sugeriu a interligação em rede entre o 
atendimento médico no setor municipal de saúde e o 
fornecimento de medicação em estoque da farmácia municipal. 
 
Na sequência, os vereadores Almir Rogério Moreira e Cleber 
Cristiam Beraldo registraram as seguintes indicações verbais 
conjuntas: _ Que a Prefeitura Municipal de Coronel Xavier 
Chaves faça uma reforma paliativa na quadra de esportes do 
Planalto de Fátima, até que seja feita uma nova quadra na 
comunidade; e _ Seja instalada uma cesta de lixo na 
comunidade do Planalto de Fátima.  
 
Seguindo, o senhor vereador Carlos Roberto Jesus da Silva 
registrou as seguintes indicações verbais: _ Que o setor de 
obras da Prefeitura Municipal de Coronel Xavier Chaves faça a 
limpeza dos bueiros do Bairro Vila Fátima, considerando a 
existência de bueiro entupido na Rua João XXIII; e _ Que a 
Prefeitura Municipal de Coronel Xavier Chaves entre em 
contato com o DER-MG - Departamento de Estradas de 
Rodagem de Minas para que seja estuda a possibilidade de 
instalação de redutor de velocidades próximo a entrada da 
propriedade do senhor Chico nos Dois Córregos na rodovia de 
acesso a cidade.  
 
Em seguida, o senhor vereador Eduardo Henrique Gouvea de 
Mendonça registrou as seguintes indicações verbais: _ Que 
seja disponibilizado um servidor do setor de cultura para ser 
responsável pela abertura da Igrejinha de Pedra, bem como 
para prestar informações turísticas sobre a Igreja do Rosário; _ 
Seja feita a limpeza dos matos na zona rural do Município de 
Coronel Xavier Chaves; e _ Que seja feita a coleta de lixo mais 
de uma vez por semana na zona rural.  
 
Seguindo a pauta, foi registrada Sugestão de autoria dos 
vereadores membros da Comissão de Obras, Almir Rogério 
Moreira, Cleber Cristiam Beraldo e Clovis Antônio da Silva, 
que subscrevem, por meio deste, vem respeitosamente 
solicitar a Vossa Excelência a contratação de um engenheiro 
civil para prestar apoio técnico aos trabalhos desta Comissão 
(Justificativa: A Comissão de Obras da Câmara Municipal de 
Coronel Xavier Chaves, por meio de seu presidente, vereador 
Cleber Cristiam Beraldo, vem respeitosamente sugerir a 
contratação de um engenheiro civil para prestar apoio técnico 
à referida Comissão, diante da crescente demanda de obras 
públicas em nosso Município e da importância de garantir sua 
execução com qualidade, segurança e responsabilidade. É de 
conhecimento público que, em diversas situações, empresas 
contratadas para obras públicas optam por materiais de menor 
qualidade e execução apressada, comprometendo a 
durabilidade das construções. Essa realidade exige uma 
fiscalização técnica especializada, capaz de avaliar com 
precisão a execução das obras e assegurar o comprimento 
dos projetos e especificações contratadas. Ressaltamos ainda 
que a maioria das obras realizadas no Município nos últimos 
anos apresenta falhas ou problemas estruturais, ocasionados 
principalmente pela falta de acompanhamento técnico 
contínuo, o que gera prejuízos ao erário e à população. É 
importante destacar que investir em um acompanhamento 
técnico desde o início é significativo mais econômico do que 
refazer obras mal executadas. A Comissão de Obras, 
composta por parlamentares sem formação técnico na área e 
considerando ainda que: - O município possui diversas obras 
públicas em andamento, além de outras já concluídas, mas 
que vêm apresentando sérios problemas estruturais e de 
execução; - Muitas dessas obras foram iniciadas há anos e 
agora necessitam de vistorias técnicas e emissão de laudos de 
engenharia para avaliar sua real situação e as providências 
necessárias; - Há recorrentes reclamações quanto à má 
qualidade dos serviços prestados e à utilização de materiais de 
baixa durabilidade pelas empresas contratadas; - A Comissão 
de Obras não dispõe de conhecimento técnico suficiente para 
emitir pareceres adequados e garantir uma fiscalização eficaz; 
- O engenheiro da Prefeitura, apesar de competente, não 
consegue atender à grande demanda de obras que exigem 
acompanhamento contínuo e análise técnica; Dessa forma, 
sugerimos a contratação do engenheiro civil Mateus Souza, 
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profissional que já acompanha, de forma voluntária, os 
trabalhos desta Comissão em diversas ocasiões, sempre 
demonstrando comprometimento, conhecimento técnico e 
responsabilidade. A presença de um engenheiro junto à 
Comissão contribuirá significativamente para melhorar a 
fiscalização, prevenir falhas nas obras em execução e propor 
soluções técnicas para os problemas já identificados, 
assegurando que os recursos públicos sejam investidos com 
qualidade e responsabilidade. Termos em que, pede 
deferimento).  
 
Com a palavra, o senhor vereador Almir Rogério Moreira 
questionou ao procurador geral do Município, João Pedro 
Sousa Camargos, sobre a possibilidade de prorrogação do 
pregão de concessão de licença do bar do campo da Praça de 
Esportes Capitão José Anselmo.  
 
A seguir, o senhor vereador Whering Aires Cardoso registrou 
agradecimento ao excelentíssimo senhor Deputado Estadual 
Lucas Lasmar de Moura Costa Resende pela destinação de 
emenda parlamentar para perfuração de poço artesiano na 
comunidade do Planalto de Fátima no Município de Coronel 
Xavier Chaves, ressaltando que este poço artesiano visa 
atender a demanda atual com abastecimento dos dois 
reservatórios da comunidade do Planalto de Fátima, além de 
possibilitar o atendimento também de outras localidades, como 
Aguaville e Carandaí.  
 
Usando da palavra, o senhor vereador Cleber Cristiam Beraldo 
manifestou sobre o gatil instalado no Bairro Nossa Senhora da 
Conceição e sobre o abandono de cachorros na cidade.  
 
Novamente com a palavra, o senhor vereador Carlos Roberto 
Jesus da Silva registrou Moção de Aplauso à Escola 
Municipal Sebastião Patrício Pinto, extensivo a todos as 
pessoas envolvidas, pela realização do Dia da Família na 
Escola.  
 
Carlos também parabenizou ao senhor Whering Aires Cardoso 
pelo trabalho realizado com as meninas do vôlei e informou 
sobre a aprovação de várias atletas em um teste no Athletic 
Crub de São João del-Rei. 

 
Sessão Solene - Dia do Policial Militar 
Data:  23 de abril de 2025 
 
Homenagem pelo Dia do Policial Militar nos termos da Lei 
Municipal nº 1.241/2019.  
 
A Presidente da Câmara manifestou sobre a data de 21 de 
abril que é conhecida em nosso país como o Dia de 
Tiradentes, uma data é considerada feriado nacional e foi 
criada para homenagear o inconfidente Tiradentes. O patrono 
nacional das polícias militares é Joaquim José da Silva Xavier, 
o Tiradentes, nascido no distrito de Pombal, no Estado de 
Minas Gerais.  

 
 

 
 
 
Também foi destacada algumas ações realizadas pela Polícia 
Militar no Município de Coronel Xavier Chaves: _ Projeto Rede 

de Vizinhos Protegidos; _ Projeto Rede de Comércios 
Protegidos; e _ Reunião comunitária mensal com o Conselho 
Xavierense de Segurança Pública – CONXASP.  
 

 
 
Foi prestada homenagens aos Policiais Militares e 
respectivos comandantes superiores na hierarquia da 
corporação: _ Coronel Joilson Fernandes Bittencourt - 
comandante da 13ª Região da Polícia Militar de Minas 
Gerais; _Tenente Coronel Wanderson de Oliveira Carmo – 
Comandante do 38º Batalhão da Polícia Militar de São 
João del-Rei; _ Major Denilson Dourado Santos – 
Subcomandante do 38º Batalhão da Polícia Militar de São 
João del-Rei; _ 1º Tenente Wander Bernardo dos Santos 
– comandante da 190ª  Companhia da Polícia Militar de 
Tiradentes; _ 2º Tenente Marcos Augusto dos Reis – 
comandante do 3º Pelotão da Polícia Militar de Resende 
Costa; _ 2ª Sargento Daniel Geraldo do Nascimento – 
comandante do destacamento da Polícia Militar de 
Coronel Xavier Chaves; Demais militares do 
destacamento: _ 2º Sargento Luiz Henrique Rodrigues; _ 
2º Sargento Gian Carlos Monteiro Resende; _ 3º Sargento 
Danner Ferreira Braga; _ Cabo João Paulo Rosa Silva; _ 
Cabo Lucas Mateus Rodrigues Sousa; _ Cabo Leandro 
José do Resende; _ Cabo Vinícius Zanitti Souza e Silva e 
_ Cabo Ricardo Marques da Silva.  
Após uso da palavra pelos vereadores e pelo comandante 
do destacamento da Polícia Militar de Coronel Xavier 
Chaves, 2ª Sargento Daniel Geraldo do Nascimento, foi 
entregue certificado e da placa pelo Dia do Policial Militar.  

7ª Reunião Ordinária do 1º Período 
Data:  29 de abril de 2025 
 
Presença dos vereadores Almir Rogério Moreira, Andréia 
Inês de Andrade Sousa, Carlos Roberto Jesus da Silva, 
Cleber Cristiam Beraldo, Clovis Antonio da Silva, Eduardo 
Henrique Gouvea de Mendonça, Sábatha Resende Chaves 
Assunção, Valeria Cristina Jaques e Whering Aires 
Cardoso.  
 
Iniciando a pauta, a presidente fez a leitura do Ofício nº 
05/2025 da ARCEL – Associação Rural e Comunitária de 
Coronel Xavier Chaves que justifica a ausência nesta sessão 
na qual foi convidado pelo senhor vereador Clovis Antônio da 
Silva para prestar informações sobre os serviços prestados 
pela entidade.  
 
A seguir, foi exposto o Veto ao Art. 3º da Proposição de Lei 
Complementar nº 1.520, de 16 de abril de 2025, que “Cria 
vagas que especifica e dá outras providências”, conforme 
razões do veto apresentada no Ofício nº 195/2025 da 
Prefeitura Municipal de Coronel Xavier Chaves.  
 
Após deliberação em Plenário, o Veto ao Art. 3º da Proposição 
de Lei Complementar nº 1.520/2025 foi mantido com os votos 
favoráveis pelos vereadores Almir Rogério Moreira, Andréia 
Inês de Andrade Sousa, Carlos Roberto Jesus da Silva, Clovis 
Antonio da Silva, Eduardo Henrique Gouvea de Mendonça, 
Valeria Cristina Jaques e Whering Aires Cardoso e abstenção 
de voto pelo vereador Cleber Cristiam Beraldo.  
 
Usando da palavra, o senhor vereador Cleber Cristiam Beraldo 
justificou a abstenção ao veto à Proposição de Lei 
Complementar nº 1.520/2025 por estar ausente na leitura das 
razoes do mesmo.  
 
Seguindo os trabalhos, o 2º Substitutivo ao Projeto de Lei nº 
187, de 15 de abril de 2025, de autoria do senhor vereador 
Cleber Cristiam Beraldo, que “Autoriza a Administração 
Pública Municipal a realizar contratação direta de 

Microempreendedores Individuais (MEIs) domiciliados no 
município de Coronel Xavier Chaves e dá outras providências”, 
foi encaminhado para análise da Comissão de Legislação, 
Justiça e Redação Final.  
 
A seguir, o Projeto de Lei nº 189, de 18 de março de 2025, de 
autoria da senhora vereadora Sábatha Resende Chaves 
Assunção, que “Concede isenção do IPTU às pessoas idosas 
e aos portadores de doenças graves”, continuou em tramitação 
nas comissões permanentes de Finanças, Orçamento e 
Tomadas de Contas e de Legislação, Justiça e Redação Final. 
Também foi reforçada a solicitação para que o setor de 
finanças da Prefeitura Municipal de Coronel Xavier Chaves 
faça um estudo do impacto financeiro sobre o Projeto de Lei nº 
189/ 2025.  
 
Na sequência, o Projeto de Lei nº 1.399, de 08 de abril de 
2025, que “Autoriza a filiação do Município de Coronel Xavier 
Chaves à União dos Dirigentes Municipais de Educação – 
UNDIME/MG e dá outras providências”, continuou em 
tramitação nesta Casa Legislativa e será encaminho convite à 
Secretária Municipal de Educação, Maria de Fátima Vieira Vale 
Sousa, conforme solicitado pelo senhor vereador Clovis 
Antônio da Silva, para prestar maiores informações sobre o 
Projeto de Lei nº 1.399/ 2025, na próxima reunião ordinária.  
 
Em seguida, o Substitutivo ao Projeto de lei nº 1.402, de 11 
de abril de 2025, que “Altera Convênio e Plano de Trabalho da 
Lei nº 1513 de 28 de fevereiro de 2025 e dá outras 
providências”, ficou em tramitação.  
 
Seguindo os trabalhos, foi aprovado por unanimidade o 
requerimento verbal de autoria do senhor vereador Almir 
Rogério Moreira solicita relatório de custo para manutenção 
dos médicos especializados para atuarem diretamente na 
cidade de Coronel Xavier Chaves e qual o valor pago para 
cada consulta realizadas pelos profissionais especializados 
através dos convênios celebrados.  
 
Em pauta, o Projeto de Lei nº 190, de 22 de abril de 2025, de 
autoria do senhor vereador Eduardo Henrique Gouvea de 
Mendonça, que “Institui a Rua do Lazer na zona rural do 
Município de Coronel Xavier Chaves e dá outras providências”, 
ficou em tramitação e foi encaminhado para análise da 
Comissão de Legislação, Justiça e Redação Final.  
 
Seguindo os trabalhos, o Projeto de Lei nº 1403, de 16 de 
abril de 2025, que “Autoriza abertura de crédito especial e dá 
outras providências”, visando abertura de crédito especial no 
presente exercício até o valor de R$ 20.000,00 (vinte mil reais) 
para serem utilizados para cobertura de despesas relativas à 
concessão de auxilio transporte na execução do Programa de 
Estágio Remunerado para Universitários de Pedagogia, obteve 
aprovação por unanimidade.  
 
Seguindo a pauta, o Projeto de Lei nº 191, de 23 de abril de 
2025, de autoria do senhor vereador Cleber Cristiam Beraldo, 
que “Dispõe sobre a obrigatoriedade de prestação de contas 
total e detalhada por associações que recebam recursos 
públicos ou utilizem bens e maquinários do Município de 
Coronel Xavier Chaves, e dá outras providências”, ficou em 
tramitação e foi encaminhado para análise da Comissão de 
Legislação, Justiça e Redação Final.  
 
Seguindo a ordem do dia, foi exposto em Plenário o Ofício nº 
16/2025 do Destacamento da Polícia Militar de Coronel Xavier 
Chaves que solicita participação em sessão ordinária para 
manifestar em relação a crimes contra o patrimônio na zona 
rural, bem como seja citado o munícipe que publicou 
mensagem de descontentamento produzida através de áudio, 
afim de garantir a publicidade da resposta ao anseio 
apresentado.  
 
Na sequência, foi aprovado por unanimidade o Requerimento 
de autoria do senhor vereador Cleber Cristiam Beraldo que 
solicita que seja oficiado à Senhora Secretária Municipal de 
Saúde, para que, no prazo legal, envie a esta Casa de Leis as 
seguintes informações: 1. A quantidade de todos os tipos de 
exames disponibilizados mensalmente pelo Município, 
discriminando por tipo e/ou especialidade (ex: laboratoriais, 
cardiologia, oftalmologia, ortopedia, etc.); 2. A quantidade de 
exames atualmente em fila de espera, também discriminando 
por tipo e/ou especialidade; 3. O tempo médio de espera para 
a realização de cada tipo de exame; 4. O ano de entrada na 
fila do paciente que está há mais tempo aguardando em cada 
tipo de exame; 5. A quantidade total de exames solicitados no 
período de 1º de janeiro de 2025 a 30 de abril de 2025, 
incluindo todos os tipos de exames, discriminando por tipo 
e/ou especialidade; 6. A quantidade de exames efetivamente 
realizados, neste mesmo período, também discriminando por 
tipo e/ou especialidade. Justificativa: Este requerimento tem 
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como objetivo ampliar a transparência e o controle social sobre 
os serviços de saúde prestados no município de Coronel 
Xavier Chaves. É comum ouvir relatos da população sobre a 
existência de uma longa fila de espera para exames, mas não 
há uma noção clara, em números, da real situação. Saber, 
inclusive, o ano em que as pessoas entraram na fila ajuda a 
entender há quanto tempo a demanda vem se acumulando. 
Além disso, a comparação entre o número total de exames 
solicitados (incluindo os básicos e especializados) e os 
efetivamente realizados no ano de 2025, até a data de 30 de 
abril, permitirá avaliar a capacidade atual de atendimento da 
rede pública. Essas informações são essenciais para embasar 
discussões e propor melhorias na área da saúde municipal.  
 
A seguir, o Requerimento de autoria do senhor vereador 
Cleber Cristiam Beraldo que solicitação de informações sobre 
o Programa Farmácia Popular. “Com base na Lei nº 
12.527/2011 (Lei de Acesso à Informação), venho por meio 
deste solicitar as seguintes informações: 1. Lista atualizada de 
medicamentos e insumos fornecidos pelo Programa Farmácia 
Popular, incluindo os 41 itens disponibilizados gratuitamente 
desde 14 de fevereiro de 2025, conforme anunciado pelo 
Ministério da Saúde. 2. Valor mensal investido pelo Estado de 
Minas Gerais, pela União e pelo Município de Coronel Xavier 
Chaves no financiamento do Programa Farmácia Popular, 
discriminado por cada ente federativo, se disponível.”, obteve 
aprovação por unanimidade.  
 
Na sequência, foi aprovado por unanimidade o Requerimento 
de autoria do senhor vereador Cleber Cristiam Beraldo que 
solicita que seja encaminhada ao Excelentíssimo Senhor 
Prefeito Municipal de Coronel Xavier Chaves, Sidinei Resende 
Paiva, o seguinte requerimento: “Solicitação de informações 
sobre a utilização do veículo da Secretaria Municipal de 
Saúde, especialmente em relação ao horário de transporte de 
pacientes e alternativas quando o veículo não está disponível. 
“Senhora Presidente, O Vereador Cléber Cristiam Beraldo, no 
exercício de suas funções, vem por meio deste requerer 
informações detalhadas sobre o uso do veículo disponibilizado 
para a Secretaria Municipal de Saúde, com ênfase nas 
seguintes questões: 1. Critérios de Uso: Quais são os critérios 
estabelecidos para o uso do veículo da frota da Secretaria 
Municipal de Saúde? Quem tem direito a utilizá-lo e em quais 
situações, especialmente no que diz respeito ao transporte de 
pacientes? 2. Prioridade de Atendimento: Existe algum critério 
específico de prioridade para o transporte de pacientes, 
principalmente em casos de urgência? Como é feito o 
agendamento e acompanhamento desses transportes? 3. 
Reclamações sobre Horário de Transporte: Considerando que 
na gestão anterior houve reclamações sobre o veículo ir 
buscar pacientes após o horário da consulta, e que, no atual 
mandato, ainda existem queixas semelhantes, gostaríamos de 
saber quais medidas estão sendo tomadas para garantir que o 
transporte ocorra dentro do prazo adequado, evitando 
transtornos para os pacientes. 4. Alternativa de Transporte 
(Táxi): Além dos veículos da frota da Secretaria de Saúde, é 
oferecido serviço de táxi, por meio de licitação, quando os 
carros da saúde não estão disponíveis? Quais são os critérios 
para a utilização desse serviço e como é feito o controle de 
sua execução? 5. Controle e Acompanhamento: Como é feito 
o controle de utilização tanto dos veículos da frota municipal 
quanto do serviço de táxi? Há registros sobre quem utilizou os 
transportes, quais os destinos e os motivos das viagens? 
Existe algum sistema para monitorar se os horários de 
transporte estão sendo cumpridos conforme o agendamento? 
Justificativa: A utilização adequada e eficiente dos veículos 
destinados ao transporte de pacientes pela Secretaria 
Municipal de Saúde é essencial para garantir o bem-estar e a 
acessibilidade da população de Coronel Xavier Chaves aos 
serviços de saúde. Nos últimos tempos, foram registradas 
reclamações sobre o transporte de pacientes, especialmente 
no que diz respeito ao horário de coleta após o agendamento 
das consultas, o que tem gerado desconforto para os 
pacientes e suas famílias. Além disso, a ausência de veículos 
disponíveis, quando necessário, tem sido suprida com o 
serviço de táxi, licitado de acordo com a legislação vigente. 
Portanto, a solicitação de informações visa promover a 
transparência e o aprimoramento da gestão desses recursos, 
garantindo que todos os cidadãos tenham acesso ao 
transporte de maneira pontual e eficiente. Este requerimento 
busca também esclarecer os critérios de utilização, controle e 
acompanhamento tanto dos veículos da frota municipal quanto 
do serviço de táxi, com o objetivo de identificar áreas que 
necessitam de melhorias e assegurar que as necessidades de 
transporte da população sejam atendidas de forma adequada 
e sem prejuízos”.  
 
Também foi aprovado por unanimidade o Requerimento de 
autoria do senhor vereador Cleber Cristiam Beraldo: “O 
Vereador que este subscreve, no uso de suas atribuições 
regimentais, vem respeitosamente requerer a Vossa 

Excelência as seguintes informações: O Município de Coronel 
Xavier Chaves, por meio da Lei Municipal nº 1183/2017, 
instituiu o Programa de Atendimento Comunitário "Saúde 
Complementar", com o objetivo de oferecer assistência médica 
complementar em procedimentos considerados de média e 
alta complexidade, visando a atenção integral à saúde. De 
acordo com a legislação, em casos que impliquem risco de 
vida ou lesões irreparáveis ao paciente, o Poder Executivo 
poderá custear procedimentos médicos não suficientemente 
cobertos pelo SUS, desde que comprovada a situação de 
urgência ou emergência e a impossibilidade de atendimento na 
rede pública. O Programa autoriza o custeio de: Consultas 
médicas e atendimentos especializados; Exames médicos e 
laboratoriais diversos, considerados de média e alta 
complexidade; Cirurgias reparadoras e/ou restauradoras 
(exceto cirurgias estéticas); Materiais de convalescença, tais 
como cadeira de rodas, cadeira de banho, muletas, andadores, 
camas hospitalares, entre outros; Medicamentos de alto custo 
não constantes da Relação Nacional de Medicamentos 
Essenciais (RENAME). Para a concessão dos benefícios, 
exige-se: Apresentação de laudo médico com indicação da 
necessidade; Preenchimento de formulário próprio; Relatório 
da Secretaria Municipal de Saúde atestando a disponibilidade 
orçamentária. O programa é executado na modalidade de 
reembolso: Para procedimentos/materiais de valor até R$ 
1.000,00: reembolso de 50%; Para procedimentos/materiais 
entre R$ 1.001,00 e R$ 15.000,00: reembolso de 30%. O 
financiamento do programa se dá com recursos próprios da 
Secretaria Municipal de Saúde. Tive a honra de participar da 
aprovação deste importante programa em 2017 e, desde 
então, reconheço sua extrema relevância para a nossa 
população. O "Saúde Complementar" é um instrumento que 
contribui para: Diminuir as filas de exames e procedimentos na 
rede pública; Agilizar atendimentos em situações 
emergenciais; Amparar cidadãos que, muitas vezes, não têm 
condições financeiras para custear procedimentos médicos 
urgentes ou adquirir materiais essenciais. Entretanto, ao 
acompanhar os dados disponíveis no Portal da Transparência, 
observo que o número de beneficiários oriundos da zona rural 
é relativamente pequeno, o que me leva a refletir sobre a 
necessidade de uma divulgação mais ampla e eficaz desse 
programa tão importante. Diante disso, REQUEIRO: 1. 
Informações sobre como está sendo feita atualmente a 
divulgação do Programa "Saúde Complementar" à população 
em geral; 2. Se existem ações específicas voltadas para a 
divulgação junto aos moradores da zona rural; 3. Se há 
previsão de novas estratégias ou campanhas para aumentar o 
alcance da informação, permitindo que mais cidadãos, 
especialmente da área rural, conheçam e possam usufruir 
desse benefício. Justificativa: A boa divulgação do Programa 
"Saúde Complementar" é fundamental para garantir a 
efetividade da política pública, assegurando que todos os 
munícipes, principalmente aqueles que vivem na zona rural e 
têm mais dificuldade de acesso a informações, possam ser 
devidamente assistidos. Reforçar a divulgação é, portanto, 
uma medida essencial para a inclusão e o fortalecimento do 
direito à saúde em nosso município. Termos em que, pede 
deferimento”.  
 
Seguindo a pauta, o senhor vereador Cleber Cristiam Beraldo 
registrou a Indicação nº 66/2025 que solicita que seja 
realizado o serviço de roçada em todas as estradas rurais do 
município de Coronel Xavier Chaves. No entanto, peço 
especial atenção, com maior urgência, para a estrada da 
comunidade da Água Limpa. Quem transita por aquela via 
pode constatar que, em vários trechos, o mato invadiu a pista, 
que já é naturalmente estreita, dificultando o tráfego de 
veículos e colocando em risco a segurança dos usuários. 
(Justificativa: A manutenção das estradas rurais é fundamental 
para garantir a segurança e o bom tráfego de veículos, 
principalmente em comunidades que dependem dessas vias 
para seu deslocamento diário, transporte de produtos agrícolas 
e acesso a serviços essenciais. Na estrada da comunidade da 
Água Limpa, o crescimento excessivo do mato avançando 
sobre a pista vem reduzindo ainda mais a largura da via, que 
já é limitada, aumentando o risco de acidentes e dificultando a 
passagem de carros e caminhões. Portanto, a realização da 
roçada, de maneira urgente, contribuirá para a melhoria da 
mobilidade rural, a preservação das estradas e a segurança de 
todos que utilizam essas vias). Cleber também solicitou que 
seja complementada a Indicação nº 66/2025 para que seja 
realizado, com urgência, o serviço de roçada da estrada do 
Gordura.  
 
Ainda com a palavra, Cleber registrou a Indicação nº 67/2025 
que solicita serviços de saúde na zona rural. “Senhor Prefeito, 
Venho, respeitosamente, solicitar a atenção de Vossa 
Excelência para as seguintes medidas, com o objetivo de 
ampliar e facilitar o acesso à saúde da população residente na 
zona rural de nosso município: 1. Contratação de dois 
fisioterapeutas para reforçar o atendimento de saúde no 

município; 2. Oferta de atendimentos de fisioterapia 
diretamente nas comunidades rurais, levando os serviços até 
os moradores; 3. Disponibilização de atendimentos 
psicológicos também na zona rural, de forma itinerante e 
regular; 4. Revisão do sistema de liberação e entrega de 
medicamentos para as comunidades rurais, a fim de garantir 
maior eficiência e agilidade no acesso aos tratamentos. 
Justifico este pedido considerando as grandes dificuldades 
enfrentadas pelos moradores da zona rural. Mesmo estando a 
cerca de 20 km da sede do município, muitos cidadãos 
precisam sair de casa às 7h da manhã, utilizando ônibus ou 
caronas, e só conseguem retornar após as 13h, apenas para 
realizar um simples atendimento de saúde. Sabemos que, até 
mesmo no perímetro urbano, muitas mães e famílias 
dependem do transporte escolar para levar seus filhos à 
escola. Essa realidade já nos mostra como o acesso aos 
serviços pode ser desafiador. Agora, imaginemos as famílias 
da zona rural: além da distância, elas enfrentam a falta de 
transporte para participar de atividades básicas e importantes 
para a vida comunitária. Muitas crianças da zona rural não 
conseguem frequentar aulas de música, futebol, festas 
religiosas, celebrações comunitárias ou mesmo a missa, 
devido à distância e à falta de transporte. O tempo gasto por 
essas famílias é muito maior: enquanto os filhos das famílias 
urbanas podem ir sozinhos a esses eventos, pois tudo está 
perto, as crianças da zona rural dependem da ajuda dos pais e 
gastam até 2 horas para chegar a uma simples atividade. Isso 
limita o desenvolvimento social e cultural das crianças que 
mais precisam dessas oportunidades. Além de ser uma ação 
de respeito e cuidado com a população rural, levar os 
profissionais até as comunidades também representa 
economia para o município. Organizar os atendimentos 
diretamente nas zonas rurais é mais eficiente e menos custoso 
do que deslocar constantemente os moradores até a sede da 
cidade. Peço, portanto, empatia. Que cada um de nós, que 
tem facilidades no dia a dia, possa se colocar no lugar 
daqueles para quem tudo é mais difícil. Uma cidade mais justa 
se constrói quando olhamos com o coração para quem mais 
precisa. Certo de contar com a sensibilidade e o apoio de 
Vossa Excelência, coloco-me à disposição para colaborar no 
que for necessário”.  
 
Seguindo os trabalhos, o senhor vereador Eduardo Henrique 
Gouvea de Mendonça registrou a Indicação nº 68/2025 que 
encaminhada ao Excelentíssimo Senhor Prefeito Municipal, 
Sidinei Resende Paiva, a seguinte indicação: Indica à 
Prefeitura Municipal e à Secretaria de Cultura, Esporte e Lazer 
a aquisição de coletes e bolas esportivas para o povoado do 
Sumidouro. Indico, na forma regimental, que seja enviada ao 
Excelentíssimo Senhor Prefeito Municipal e à Secretaria de 
Cultura, Esporte e Lazer, a presente solicitação: Aquisição de 
30 (trinta) coletes para a prática de futebol de campo, sendo 
15 (quinze) de cada cor, além de 2 (duas) bolas de futebol de 
campo, destinadas aos atletas do povoado do Sumidouro. 
(Justificativa: A presente indicação visa atender à demanda 
dos praticantes de futebol de campo do povoado do 
Sumidouro, que atualmente enfrentam dificuldades pela falta 
de materiais básicos para a prática esportiva. A 
disponibilização dos coletes e bolsas contribuirá para o 
incentivo ao esporte, à saúde, à integração social e à 
valorização das atividades esportivas na zona rural do nosso 
município. Contando com o apoio do Executivo Municipal, 
renovo votos de estima e consideração).  
 
Novamente com a palavra, o senhor vereador Cleber Cristiam 
Beraldo registrou a Indicação nº 69/2025 que, nos termos 
regimentais, indica ao Senhor Prefeito Municipal que sejam 
tomadas providências urgentes para resolver os seguintes 
problemas na comunidade do Barreiro: 1. Correção do 
problema da água que escorre próximo à casa da senhora 
Beth, causando transtornos aos moradores e risco de danos à 
via e propriedades; 2. Intervenção na estrada próxima à 
guarita do Barreiro, onde a água que desce do mato tem 
arrastado pedras e terra, comprometendo a trafegabilidade e 
segurança; 3. Reforço no pedido anterior para que sejam 
fechados os meios dos mata-burros, que atualmente permitem 
o desvio de água limpa para a comunidade do Barreiro, o que 
pode estar prejudicando o abastecimento ou a estrutura local. 
Justifica-se a presente indicação pela necessidade de garantir 
melhores condições de mobilidade, preservação da 
infraestrutura rural e bem-estar dos moradores.  
 
A seguir, a senhora vereadora Andréia Inês de Andrade Sousa 
registrou as seguintes indicações: _ Indicação nº 70/2025 que 
solicita que seja feita a aquisição de um colposcópio e de um 
aparelho Doppler venoso e arterial portátil para uso na rede 
pública de saúde do município. JUSTIFICATIVA: A presente 
indicação visa melhorar a qualidade dos atendimentos 
médicos oferecidos à população, com foco na saúde 
preventiva e diagnóstica. O Colposcópio é fundamental para 
exames ginecológicos detalhados, possibilitando a detecção 
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precoce de doenças como o câncer do colo do útero. Já o 
aparelho Doppler portátil é essencial para a avaliação do fluxo 
sanguíneo venoso e arterial, sendo amplamente utilizado na 
prevenção, diagnóstico e acompanhamento de doenças 
vasculares. A disponibilização desses equipamentos nas 
unidades de saúde, permitirá diagnósticos mais precisos, 
agilizando o tratamento dos pacientes e reduzindo 
encaminhamentos desnecessários a centros de referência e 
consequentemente diminuindo a fila de exames na Secretaria 
Municipal de Saúde. Diante do exposto, conto com o apoio dos 
nobres pares e a sensibilidade do Executivo Municipal para a 
implementação desta medida de relevante interesse público; _ 
Indicação nº 71/2025 que solicita que a equipe multidisciplinar 
criada recentemente na Escola Municipal Sebastião Patrício 
Pinto possa atender também aos alunos que necessitarem de 
atendimento e são público da Escola Estadual Coronel Xavier 
Chaves, bem como a seus pais, orientando sobre o processo 
para se conseguir laudo que dê direito ao Professor de Apoio 
para aqueles que necessitam desse atendimento 
especializado. JUSTIFICATIVA: Considerando o princípio da 
equidade no acesso à educação e ao atendimento educacional 
especializado, justifica-se a ampliação do atendimento da 
equipe multidisciplinar da rede municipal de ensino para 
também incluir alunos da rede estadual de ensino. Uma vez 
que todos os discentes fazem parte do município de Coronel 
Xavier Chaves. Muitos municípios contam com uma única 
equipe técnica especializada, composta por psicólogos, 
psicopedagogos, assistentes sociais e outros profissionais da 
educação, que já atuam de forma integrada às unidades 
escolares municipais, CRAS e SRE. No entanto, a ausência ou 
a insuficiência de equipes similares na rede estadual tem 
gerado lacunas no atendimento necessário aos estudantes 
que apresentam demandas educacionais específicas, 
comprometendo seu pleno desenvolvimento e permanência 
qualificada na escola. Nesse contexto, a atuação da equipe 
multidisciplinar municipal junto aos alunos da rede estadual é 
uma medida estratégica e humanitária que visa garantir o 
direito à educação inclusiva, conforme previsto na Constituição 
Federal, na LDB (Lei nº 9.394/96) e na Política Nacional de 
Educação Especial na Perspectiva da Educação Inclusiva. 
Além disso, tal atuação fortalece a intersetorialidade e a 
cooperação entre as esferas administrativas, promovendo uma 
resposta mais eficaz às necessidades educacionais da 
comunidade escolar como um todo. Por fim, ressalta-se que o 
atendimento seja realizado respeitando a capacidade técnica 
da equipe, mediante planejamento conjunto com a rede 
estadual e com a devida autorização dos órgãos competentes, 
a fim de assegurar a qualidade do serviço prestado e a 
preservação dos direitos de todos os estudantes; e _ 
Indicação nº 72/2025 que indicar ao Excelentíssimo Senhor 
Prefeito Municipal, por meio da Secretaria competente, a 
realização de um Seminário Regional voltado à construção 
coletiva de políticas públicas para animais em situação de rua. 
O objetivo é reunir representantes de diversos municípios da 
região, organizações de proteção animal, profissionais da área 
veterinária, membros do legislativo, executivo e sociedade civil 
para debater soluções viáveis, conjuntas e sustentáveis para a 
causa animal, que é crescente e urgente. A proposta é que o 
seminário trate de temas como: Castração e controle 
populacional; Saúde pública e zoonoses; Adoção responsável; 
Criação de programas de proteção e acolhimento; 
Financiamento e parcerias público-privadas; Experiências 
bem-sucedidas em outras cidades. A iniciativa visa fomentar 
uma rede de cooperação regional, fortalecer o protagonismo 
dos municípios e dar visibilidade à causa animal, alinhando-se 
aos princípios da dignidade e da proteção à vida. Nestes 
termos, solicita-se que o Poder Executivo avalie a viabilidade 
da realização do seminário, em parceria com entidades e 
cidades vizinhas, promovendo o debate democrático e a 
formulação de ações concretas.  
 
Usando da palavra, o senhor vereador Carlos Roberto Jesus 
da Silva registrou a Indicação nº 73/2025 que solicita que a 
Prefeitura Municipal de Coronel Xavier Chaves entre em 
contato com a COPASA -Companhia de Saneamento de 
Minas Gerais, visando disponibilizar um funcionário 
permanente para atendimento das demandas do Município de 
Coronel Xavier Chaves.  
 
Seguindo a palavra, a senhora vereadora Valéria Cristina 
Jaques registrou as seguintes indicações verbais: _ Reforçou a 
indicação para que a Prefeitura Municipal de Coronel Xavier 
Chaves faça a manutenção da estrada da comunidade do 
Barreiro, considerando a existência de buracos e o 
estreitamento da pista, devido aos matos nas margens da via; 
_ Reforçou a indicação do senhor vereador Carlos Roberto 
Jesus da Silva para que a Prefeitura Municipal entre em 
contato com a COPASA, visando disponibilizar um funcionário 
permanente para atendimento das demandas do Município; e 
_ Reforçou a indicação que solicitou a extensão do plantão 

médico nos domingos e feriados, considerando a necessidade 
deste serviço para a população.  
 
Na sequência, o senhor vereador Clovis Antônio da Silva 
registrou as seguintes indicações verbais: _ Reforçou a 
indicação de priorização de atendimento ao turista no 
Município de Coronel Xavier Chaves, com o funcionamento da 
Casa de Cultura e abertura do banheiro do coreto; e _ Que a 
Prefeitura Municipal de Coronel Xavier Chaves analise sobre a 
situação da quadra de esportes do Bairro Vila Mendes, 
considerando que a mesma está descuidada. 
 
Clovis também parabenizou ao funcionário da Associação 
Atlética Coroense, senhor Euducilei Carlos do Nascimento, 
pelo empenho e trabalho realizado na entidade e realçou a 
classificação da categoria SUB-9 da escolinha de futebol na 
final da 6ª Copa Regional de Futsal de Base de Resende 
Costa.   
 
Ainda com a palavra, Clovis sugeriu que o fechamento da 
caixa d’água do prédio da Câmara Municipal considerando a 
reforma no local.  
 
Em tempo, Clovis solicitou que seja convidada a Associação 
Atlética Coroense para prestar esclarecimentos sobre os 
serviços prestados pela entidade em sessão ordinária da 
Câmara Municipal de Coronel Xavier Chaves.  
 
Seguindo os trabalhos, o senhor vereador Eduardo Henrique 
Gouvea de Mendonça registrou agradecimentos ao 
excelentíssimo senhor Deputado Estadual Lucas Lasmar de 
Moura Costa Resende pelo apoio na peneira do Clube Atlético 
Mineiro a ser realizada no Município de Coronel Xavier Chaves 
e à excelentíssima senhora Deputada Estadual Ana Paula 
Siqueira pela destinação de emenda parlamentar no valor total 
de R$160.000,00 para o Município de Coronel Xavier Chaves, 
compreendendo R$100.000,00 para aquisição de grama e 
R$60.000,00 para realização de exames laboratoriais.  
 
Eduardo também registrou as seguintes indicações 
verbais: _ Que a Secretária Municipal de Saúde retorne o 
atendimento médico da comunidade do Planalto de 
Fátima, considerando que pode ser utilizado o banheiro 
existente; _ Que seja feita a coleta de lixo duas vezes por 
semana na zona rural; _ Instalação de cesta de lixo na 
localidade do Sítio das Rosas na Comunidade do Planalto 
de Fátima; _ Manutenção da pinguela da Jacuba, com a 
troca dos barrotes, das tábuas e esticamento dos cabos; _ 
Seja revisto o horário de atendimento médico na 
comunidade de São Caetano, considerando que eram 
realizadas consultas na parte da manhã na segunda-feira 
e foi alterado para quarta-feira na parte da tarde; e _ Que 
as consultas sejam realizadas pelos médicos, 
considerando que as consultas dos acadêmicos precisam 
passar por supervisão dos médicos após os atendimentos.  
 
Ainda com a palavra, Eduardo agradeceu à Secretária 
Municipal de Saúde pelo atendimento médico na 
comunidade de São Caetano e pelo atendimento de um 
paciente da comunidade do Planalto de Fátima.  
 
A seguir, o senhor vereador Whering Aires Cardoso 
registrou as seguintes indicações verbais: _ Que o 
Secretário Municipal de Obras faça uma vistoria após as 
conclusões das obras realizadas pela pasta, considerando 
que em alguns locais foram passadas máquinas, mas não 
foi executado todo os serviços necessários na 
comunidade, como cortes de enxurradas e manutenção 
da estrada próxima a propriedade do Carioca no Planalto 
de Fátima; e _ Seja feita a manutenção das ruas do 
Aquavilli, considerando que a máquina estava executando 
serviço na localidade.  
 
Com a palavra, o senhor vereador Amir Rogério Moreira 
registrou as seguintes indicações verbais: _ Que o 
caminhão de lixo passe mais fezes nas comunidades da 
zona rural; _ Colocação de mais cestas de lixo nas 
comunidades rurais; _ Seja feita uma campanha de 
conscientização na zona rural, considerando que está 
chegando muitas fezes de cachorro e folhas na Usina de 
Triagem e Compostagem; e _ Manutenção de todos os 
mata-burros localizados na estrada sentido Pinheiros a 
Cascalho Preto, considerando a incidência de acidentes 
com veículos.  
 
Na sequência, a senhora vereadora Sábatha Resende 
Chaves Assunção registrou as seguintes indicações 
verbais: _ Reforçar a indicação para construção de 

parquinhos de madeira para crianças nos bairros e nas 
comunidades rurais do Município; _ Reforçou a indicação 
de instalação de guarda corpo na ponte do Rio do 
Mosquito; _ Reforçar a indicação para que seja analisada 
a possibilidade de fechamento de uma das ruas do 
Município nos finais de semana para que as crianças 
possam brincar com segurança; _ Que o Executivo 
Municipal estude a possibilidade, caso tenha estagiários 
moradores da zona rural, possam utilizar do transporte 
escolar, considerando que foi aprovado concessão de 
auxílio transporte para estagiários de outros municípios; _ 
Que a Prefeitura Municipal estude a possibilidade de 
circulação de transporte uma vez por semana ou a cada 
quinze dias na zona rural do Município de Coronel Xavier 
Chaves, com trajeto em todas as comunidades e retorno 
na parte da tarde, possibilitando o acesso desta 
população ao centro da cidade para buscar medicação, 
marcação de consultas e fazer compras; e _ Seja 
analisada a situação dos cachorros que ficam próximos a 
Usina de Triagem e Compostagem de Lixo, considerando 
o risco de acidentes com motoqueiros que circulam pela 
rodovia.  
 
Seguindo os trabalhos, a senhora vereadora Andréia Inês 
de Andrade Sousa parabenizou ao administrador 
paroquial, reverendíssimo senhor Padre Ronan Jesus da 
Costa Silva, pela Semana Santa do Município de Coronel 
Xavier Chaves, ressaltando a dedicação nas celebrações 
de sua primeira condução na Paróquia de Nossa Senhora 
da Conceição.  
 
Também foi registrado em nome dos vereadores da 
bancada do Partido Rede Sustentabilidade, Almir Rogério 
Moreira, Andréia Inês de Andrade Sousa e Carlos Roberto 
Jesus da Silva, e pela vereadora do Partido Social 
Democrático, Valéria Cristina Jaques, agradecimento à 
excelentíssima senhora Deputada Estadual Ana Paula 
Siqueira pela destinação de emendas parlamentares no 
valor total de R$400.000,00 para ser utilizado em vários 
setores do Município de Coronel Xavier Chaves.  
 
Novamente com a palavra, o senhor vereador Whering 
Aires Cardoso registrou agradecimento à excelentíssima 
senhora Deputada Estadual Ana Paula Siqueira pela 
destinação de emendas parlamentares para o Município 
de Coronel Xavier Chaves.  
 
Whering também agradeceu ao excelentíssimo senhor 
Deputado Estadual Lucas Lasmar de Moura Costa 
Resende pelo apoio na peneira do Clube Atlético Mineiro 
a ser realizada no Município de Coronel Xavier Chaves, 
ressaltando a importância desta seletiva tanto para a 
cidade como para a região e reforçou agradecimento pela 
realização do 2º Mutirão de Consultas de Oftalmologia no 
Município de Coronel Xavier, extensivo ao Dr. Marlon e 
Dr. Cristian, ressaltando os benefícios alcançados para a 
população.  
 
Usando da palavra, o senhor vereador Carlos Roberto 
Jesus da Silva registrou agradecimento à excelentíssima 
senhora Deputada Estadual Ana Paula Siqueira pela 
destinação de emendas parlamentares e pelo 
comprometimento com o Município de Coronel Xavier 
Chaves.  
 
Carlos também registrou agradecimento ao 
excelentíssimo senhor Deputado Estadual Lucas Lasmar 
de Moura Costa Resende pelo 2º Mutirão de Consultas de 
Oftalmologia no Município de Coronel Xavier Chaves.  
 
Usando da palavra, o senhor vereador Cleber Cristiam 
Beraldo manifestou sobre a contemplação do Município de 
Coronel Xavier Chaves com o serviço de atendimento 
aeromédico do SAMU, oferecido através do Suporte 
Aéreo Avançado de Vida, uma iniciativa do Governo de 
Minas Gerais em parceria com o Corpo de Bombeiros 
Militar e a Secretaria de Estado de Saúde que atenderá a 
macrorregião centro sul.  
 
Cleber também agradeceu ao excelentíssimo senhor 
Deputado Estadual Lucas Lasmar de Moura Costa 
Resende pelo 2º Mutirão de Consultas de Oftalmologia no 
Município de Coronel Xavier, realizado em parceria com o 
senhor vereador Whering Aires Cardoso. 


